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Улучшать партийную работу 
в советских учреждениях

Советский государственный аппарат
призван решать большие и ответственные 
з’ i ш в борьбе за неуклонное и после
довательное-" претворение в жизнь поли
тики партии и правительства. Требова
ния, предъявляемые в нему, все время 
возрастают.

С особой остротой задача улучшения дея- 
рельности государственного аппарата 
рстзет на нынешнем этапе коммунисти
ческого строительства, когда партия раз
вернула грандиозную раооту по новому 
иощному подъему народного хозяйства, 
ускоренному развитию социалистического 
сельского хозяйства и производства това
рок народного потребления.

Важную роль в улучшении деятельно- 
ти государственного аппарата призваны 
играть партийные организации мини- 
сгерств, ведомств, исполнительных коми
тетов Советов депутатов трудящихся и 
фугих советских учреждений. У них нет 
обязанностей более важных, чем последо
вательная, систематическая, кропотливая 
работа по улучшению деятельности аппа- 
рата, по устранению всего негодного, что 
зияет аппарат от нужд производства, от 

масс трудящихся. Поднимать работу всех 
звеньев государственного аппарата на 
уровень новых возросших требований —  
вот главная задача партийной организа
ции каждого советского учреждения. 

Деятельность многих партийных орга- 
1заций советских учреждений еще не 

отвечает современным требованиям. Они 
нередко малоактивны, не добиваются 
устранения конкретных проявлений во
локиты и бюрократизма, не ставят остро 
вопросов об упрощении аппарата, его 
уде шевлении и совращении штатов.

Недостаточно ведет борьбу за улучше
ние и удешевление работы аппарата, 
укрепление государственной и трудовой 
дисциплины партийная организация Ми
нистерства совхозов СССР. Партийный 
комитет не боролся с проявлениями бюро- 
рлтизма и волокиты в отдельных звеньях 
парата. Из стен министерства ежедневно 

выходил огромный потов директив, теле- 
рами и инструктивных писем, практико
валась большая телеграфная отчетность 

вопросам, не имеющим оперативного 
юачения. Иногда заявления и жалобы, 
поступавшие с мест, в том числе из но
вых совхозов, созданных на целинных 
гемлях, рассматривались с запозданием, 
по заявлениям и жалобам нередко дава
лись формальные отписки. Факты бюро- 
;ратизма и волокиты в аппарате мини
стерства были известны партийному ко- 
китету, но он должным образом не реаги
ровал на них. В  связи с этим деятель
ность партийной организации министер- 

была подвергнута острой критике 
на состоявшемся недавно пленуме Куй- 
оышевского райкома КПСС г. Москвы.

Когда партийные организации не об
ещают внимания на факты волокиты, 
юрократизма, нарушений государствен- 
■й дисциплины, не выносят их на об- 

уждение коммунистов, в учреждениях 
вкладывается обстановка самоуспокоен
ности и благодушия. Это можно видеть 
отя бы на примере Министерства ме
ткий промышленности Армянской ССР.
Многие работники этого министерства, 
лекаясь составлением различных дирек

тив, забросили организаторскую работу 
подведомственных предприятиях, не 

in : нот на местах, плохо контролируют 
наполнение решений партии и правитель
ства. Руководители министерства в погоне 
а выполнением плана по валовой продук
ты упускают из виду другие важные тех- 
:ико-экономические показатели, не обеспе- 
ивают выпуска в необходимом ассортимен- 
е предметов народного потребления. Пар- 
иГшая организация министерства прими
наясь с формально-бюрократическими 
ютодани руководства, с серьезными нсдо- 
татвами, плелась в хвосте событий.
Метав КПСС обязывает партийные орга- 
зации министерств, которые в силу осо

бых ловий работы советских учреждении 
Ункциями контроля пользоваться не мо- 

Пт, сигнализировать о недочетах в работе 
чреждения, отмечать недостатки в работе 
чшистерства и его отдельных работников 
1 направлять свои материалы и соображе- 
ия в Центральный Комитет партии и ру- 
в̂одителям министерства. Надо, однако, 

казать, что это право многие партийные 
•Рганизации плохо используют, а порой, 
*&гда речь заходит, скажем, об удешев

лении аппарата, о сокращении раздутых 
штатов, не ставят остро эти вопросы и 
повторяют соображения руководителей ве
домств, учреждений. Между тем партий
ные организации имеют возможность п 
должны разобраться в положении дела, 
помочь в налаживании работы аппарата.

Партийные организации только в том 
случае могут успешно выполнять свои 
Функции, активно влиять на деятельность 
аппарата, если они будут глубоко вникать 
в повседневную работу учреждений, про
являть инициативу, держать в поле сво
его внимания такие важные стороны де
ятельности учреждений и ведомств, как 
слаженность и оперативность, сокраще
ние и удешевление аппарата, борьба с во
локитой, расточительством. Задача пар 
тийных организаций —  содействовать то
му, чтобы аппарат любого учреждения на 
деле обеспечивал неукоснительное выпол
нение решений партии и правительства, 
государственных планов и заданий в обла
сти развития промышленности и сельско
го хозяйства. Важно, чтобы ни один 
случай проявления бюрократизма, рути
нерства, расхлябанности, безответственно
го отношения к выполнению государствен
ных заданий, нарушения советской закон
ности не оставался вне внимания партор
ганизации. Такие случаи должны стано
виться предметом обсуждения коммунистов, 
получать огласку и осуждение обществен
ности.

Необходимо принципиально, по-партйй- 
ному вскрывать недостатки в работе ап
парата, помогать устранять эти недостат
ки. Долг парторганизаций —  все глубже 
внедрять в практику выработанные вели
ким Лениным основополагающие принци
пы деятельности государственного аппара
та. С этой целью следует всемерно повы
шать роль партийных собраний в совет
ских учреждениях, превращать партийные 
собрания в подлинную трибуну критики и 
самокритики, в настоящую школу воспи
тания кадров.

Особое внимание партийных организа
ций должно быть приковано к вопросам 
борьбы за высокую трудовую дисциплину 
и сознательное выполнение работниками 
аппарата своих служебных обязанностей, 
за культурное и внимательное обслужива
ние трудящихся. Партийные организации 
призваны добиваться от работников аппа
рата быстрого реагирования на запросы 
мест, четкого и оперативного рассмотрения 
всех заявлений и предложений.

Серьезного упрека в этой связи заслу
живает партийная организация исполкома 
Кемеровского городского Совета. Она 
течение года не удосужилась обсудить во
прос о прохождении жалоб и предложений 
в этом учреждении. При проверке же 
выяснилось, что отдельные работники гор
исполкома проявляют формально-бюрокра
тическое отношение к разбору жалоб, до
пускают волокиту и даже теряют письма 
трудящихся. Около половины жалоб в гор
исполкоме разрешается с нарушением уста
новленных сроков.

Важнейшей обязанностью партийных 
организаций советских учреждений яв
ляется повседневная работа но идейно- 
политическому воспитанию работников го
сударственного аппарата. Они должны за
ботиться о том, чтобы политическая ра
бота среди служащих велась не в отрыве, 
а в тесной связи с задачей борьбы за со
вершенствование аппарата. Необходимо 
неустанно повышать у работников чувство 
долга перед партией и государством, вос
питывать их в духе глубокого понимания 
государственных интересов. Само собой 
разумеется, что деятельность партийных 
организаций советских учреждений будет 
тем успешней, чем активней они будут 
вовлекать в борьбу с недостатками рабо
ты государственного аппарата широкие 
массы служащих, работников учреждений.

Повышение уровня работы партийных 
организаций советских учреждений в зна
чительной мере зависит от повседневного 
руководства ими со стороны партийных 
комитетов. Неправильно, копа некоторые 
местные руководящие партийные органы 
не уделяют необходимого внимания пер
вичным партийным организациям совет
ских учреждений, не знают, чем они 
живут, какие вопросы решают.

Партийные комитеты должны резко по
высить уровень руководства парторгани
зациями советских учреждений, помочь им 
занять достойное место в борьбе за совер
шенствование деятельности всех звеньев 
нашего государственного аппарата.
Передовая статья «Правды» — 2 сентября

Трудовые успехи 
угольщ иков Ткварчели

ТКВАРЧЕЛИ, 2. (Корр. «Зари Восто
ка»). Коллектив треста «Ткварчелуголь» 
30 августа завершил месячный план до
бычи угля. Покрыта также задолженность, 
образовавшаяся с начала года. Добыча 
угля в августе возросла, по сравнению со 
среднесуточной добычей 1953 года, на 
10,3 процента.-

Большая роль в достижении этих успе
хов принадлежит новаторам производства. 
За два последних месяца от рабочих, ин
женерно-технических работников и слу
жащих треста поступило свыше 100 ра
ционализаторских предложений, направ
ленных на улучшение организации произ
водства и более эффективное использова
ние горных механизмов и оборудования.

П Е Р Е В Ы П О Л Н И Л И  ПЛАН  
О К У Л И Р О В К И  Ц И Т РУ С О ВЫ Х

МАХАРАДЗЕ, 2. (Корр. «Зари Восто
ка»). Коллектив Урекского государствен
ного цитрусового питомника перевыполнил 
план окулировки цитрусовых. Заокулиро- 
вано 580.000 корней лимонов, апельсинов, 
мандаринов— на 127.000 корней больше, 
чем предусмотрено планом.

Высоких показателей на окулировке до
бился участник Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставки И. Урушадзе. Работая 
по методу известного окулировщика Ш. Го- 
гуадзе, он выполняет по 3— 4 нормы в 
день.

На 300— 400 процентов выполняют 
сменные нормы окулировщицы М. Кугаоч- 
кина, В. Германцева, Ж. Урушадзе и дру
гие.

П Р И М Е Н Е Н И Е  
Ж Е Л Е З О Б Е Т О Н Н Ы Х  

К О Н С Т РУ КЦ И Й
ПОТИ, 2. (Корр. «Зари Востока»).

Управление «Колхидстрой» на ряде соору
жений, связанных с обвалованием рек, 
применяет сборные железобетонные кон
струкции облегченного тина, которые от
личаются прочностью и экономичностью.

В нынешнем году в уточненный проект 
работ по обвалованию реки Джуми внесе
ны изменения: монолитные конструкции 
на соответствующих сооружениях заме
нены облегченными конструкциями из 
железобетона.

Надолго запомнится 1 сентября 
1954 года молодой учительнице Вардо 
Копадзе и ее ученикам. В  этот день 
они вступили в новую жизнь. Испол
нилась мечта Вардо —  вчерашняя сту
дентка Тбилисского государственного 
университета имени Сталина, рна стала 
педагогом. Впервые перешагнули порог 
школы и ее ученики —  семилетние ма
лыши. И  школа, в которую они пришли, 
тоже вступила в строй 1 сентября.

До того, как построили это здание, 
в Вариани была полная средняя шко
ла. Помещалась она в доме великого 
грузинского педагога Якова Гогебашви- 
ли. приспособленном под школу. Сейчас, 
когда учащиеся получили новое простор
ное помещение, в старом здании будет 
открыт Дом-музей великого грузинского 
педагога.

В  новом здании 32 светлые, простор
ные комнаты. Оборудованы кабинеты 
физики, химии и биологии, истории и

географии, военный кабинет, спортив
ный зал, библиотека, клуб. Старая 
школа не могла вместить и 300 детей, 
в новой будут заниматься 440 учащих
ся. В  школу пришли новые педагоги, 
сейчас их здесь —  25 человек. Новая 
школа села Вариани будет попрежне- 
му носить имя Якова Гогебашвили.

В  Горийском районе сейчЯс 133 шко
лы, в том числе 19 полных средних. 
А  до установления советской власти в 
бывшем Горийском уезде не было ни 
одной средней школы!

В  наступившем учебном году новые 
школы открылись в селениях Хидиста- 
еи, Ахриси и Диди Атени. В  районе 
будут работать 97 новых педагогов.

*  «  *

Н а  с н и м к е :  молодая учительница 
варианской средней школы Горийско- 
го района Вардо Копадзе знакомится 
с первоклассниками у здания новой 
школы.

Н о в о е  п о п о л н е н и е

ПО П Р И М Е Р У  М О С К В И Ч ЕЙ
Молодые рабочие Тбилисского станко

строительного завода имени Кирова свер
ловщик Г. Дзадзамия и фрезеровщик А. Але
ксеенко недавно возвратились из Москвы, 
где они принимали участие во Всесоюзном 
совещании молодых станкостроителей5? *

Ознакомившись с рядом технических 
новшеств, внедренных на предприятиях 
Москвы, молодые станкостроители решили 
перенести их на свой завод.

Лауреат Сталинской премии сверловщик 
В. Жиров поделился с Дзадзамия своим 
опытом скоростного сверления и подарил 
ему три сверла собственной конструкции. 
Применив их у себя на станке, молодой но
ватор поднял производительность труда в 
два раза.

Фрезеровщик А. Алексеенко осуществил 
заимствованный им у московских станко
строителей новый способ заточки фрез, на
много повышающий их стойкость.

Г. Дзадзамия и А. Алексеенко на днях 
награждены значком «Отличник социали
стического соревнования рабочих Мини
стерства станкостроительной и инструмен
тальной промышленности ССОР».

(ГрузТАГ).

1 сентября в школах, высших учебных 
заведениях и техникумах Грузии, как и 
всей нашей страны, начался новый учеб
ный год.

Гостеприимно распахнулись в этот день 
и двери одного из старейших высших 
учебных заведений республики —  Тбилис
ского государственного университета имени 
И. В. Сталина.

Совсем недавно здесь состоялся очеред
ной выпуск молодых специалистов. Свыше 
тысячи выпускников было направлено на 
работу в различные отрасли народного хо
зяйства, а 1 сентября на их место из сред
них школ пришло новое пополнение.

В этом году наблюдался особенно боль
шой наплыв желающих поступить в уни
верситет.

Прием производился на 11 факультетах 
университета, на которые зачислено около 
900 человек.

Много юношей и девушек, проявивших

глубокие знания на приемных экзаменах и 
собеседованиях, поступило на русское и 
грузинское отделения факультета физики, 
на отделения русского языка и литературы 
и грузинского языка и литературы филоло
гического факультета, на механико-матема
тический факультет и другие.

Университет тщательно подготовился к 
новому учебному году Учебные помещения 
и вся материальная база приведены в по
рядок. Свыше миллиона рублей было из
расходовано на приобретение дополнитель
ного оборудования для кабинетов физиче
ского факультета.

С первых же дней учебного года особое 
внимание кафедры и профессррско-препо- 
давательский состав уделяют первокурсни
кам. в

В университете созданы все условия для 
того, чтобы юноши и девушки глубоко 
овладели знаниями и стали хорошими 
специалистами.

Циклы  лекций для 
сельского актива

ЦХАКАЯ, 2. (Корр. «Зари Востока»).
Райком партии организовал чтение цикла 
лекций для актива ряда крупных сел рай
она. В селении Накалакеви прочитаны 
лекции: «Решения сентябрьского, февраль
ско-мартовского и июньского Пленумов ИВ 
КПСС —  боевая программа крутого подъе
ма сельского хозяйства», о коммунистиче
ской морали, о международном положении 
и на другие темы.

Циклы лекций будут прочитаны лекто
рами райкома для актива селений Менджи, 
Носири и Дзвели-Сенаки.

А Н С А М БЛ Ь  П ЕС Н И  И П Л Я С К И

АХА.ТЦИХЕ, 2. (Корр. «Зари Востока»).
При Ахалцихском Доме культуры органи
зован ансамбль песни и пляски, объеди
няющий 100 человек. Ансамбль с успе
хом выступал в колхозе имени Сталина се
ла Адкури и в рабочем поселке угольщи
ков.

В репертуаре ансамбля —  грузинские 
песни и танцы.

В настоящее время ансамбль готовится 
к ресиубликанской олимпиаде художест
венной самодеятельности.

Школьные здания вступают в строй
КУТАИСИ, 2. (Корр. «Зари Востока»).

Нынешний учебный год многие учащиеся 
Кутаиси начали в новых помещениях. 
Трехэтажное здание средней школы на 
450 человек построено на улице Эриста- 
ви. Кроме того, в городе открыто несколь
ко новых школ, многие начальные школы 
преобразованы в восьмилетние, а восьми
летние —  в средние.

В текущем учебном году в Кутаиси

приступили к работе 27 средних, восьми
летних и начальных школ. За парты се
ли 14.840 учащихся.

Начался учебный год в Кутаисском 
педагогическом институте имени Пулуки- 
дзе, в сельскохозяйственном институте, в 
многочисленных техникумах, специаль
ных училищах и школах рабочей моло
дежи.

М о л о д ы е  м е т а л л у р г и  у ч а т с я
РУСТАВИ, 2. (Корр. «Зари Востока»). , В. Гагидзе и многие другие решили без 

Радостное оживление царило в первый j отрыва от производства получить среднее
день занятий в школе рабочей молоде
жи Закавказского металлургического заво
да имени Сталина. Одиннадцатиклассни
ки —  контролер доменного цеха С. Буа- 
чидзе, резчик трубозаготовительного це- | 
ха И. Кикнадзе, девятиклассники —  ра- тальныи и текущий ремонт школьных 
бочие трубопрокатного цеха Н. Горгадзе, зданий, открыты две новых школы.

образование. В этом учебном году в шко
ле будут заниматься 400 металлургов.

Организованно начались занятия во 
всех школах города. Произведен капи-

П Р Е Б Ы В А Н И Е  В  ГР У ЗИ И  
Д Е Л Е Г А Ц И И  Ч ЕХ О С Л О В А Ц К И Х  

К О О П ЕРА Т О РО В

В течение восьми дней в Грузии нахо
дилась делегация Чехословацкого Цент
рального союза потребительских коопера
тивов во главе с председателем правле
ния союза Йозефом Подлипным.

Члены делегации подробноу познакоми
лись с работой потребительской коопера
ции республики. Они встретились с чле
нами правления и работниками потреби
тельской. кооперации, посетили районные 
и сельские союзы потребительских об
ществ.

Чехословацкие кооператоры изучили ра
боту Горийского райпотребсоюза, побывали 
в магазинах потребительской кооперации 
села Тквиави Горийского района. Они 
также ознакомились с организацией рабо
ты Боржомского райпотребсоюза, Цагвер- 
ского сельмага, посетили строящееся в 
Боржоми двухэтажное здание универмага 
райпотребсоюза.

Делегация выезжала в Абхазскую 
АССР. Здесь представители Чехословацкого 
Центрального союза потребительских коо
перативов интересовались работой отдель
ных звеньев аппарата Абхазской потреби
тельской кооперации, Гудаутского сельпо 
и его магазинов.

За время пребывания в Грузии чехосло
вацкие гости осмотрели исторические н 
архитектурные памятники Тбилиси и Су
хуми, побывали в музеях, парках куль
туры и отдыха, учебных заведениях. 
Правление потребительской кооперация 
Грузии устроило в честь делегации прием, 
прошедший в теплой, дружественной об
становке.

Чехословацкие кооператоры выехали из 
Тбилиси в Москву. (ГрузТАГ).

Посеять озимые высококачественными семенами

Колхозы и совхозы Московской области выполнили план 
хлебозаготовок и озимого сева

Выполняя исторические постановления Центрального Комитета Коммунистиче- 
партии и Советского правительства по дальнейшему развитию сельского хо- 

яйства, колхозы и совхозы Московской области досрочно —  31 августа выполнили 
^дарственный план заготовок и закупок хлеба. Государству сдано зерна на 
•>1 млн. пудов больше, чем в прошлом году на эту дату. План государственных за 
^П(>к выполнен на 128,3 проц. План заготовок и закупок важнейшей продоволь- 
МшноЙ культуры —  пшеницы выполнен на 192 процента.

Колхозы и совхозы области обеспечили себя семенами на весенний сев 1955 
рда и продолжают продажу зерна сверх плана в порядке государственных закупок, 
‘ мпают фуражные, страховые фонды и производят выдачу хлеба на трудодня
^хозяйкам.

Колхозы и совхозы области, борясь за обеспечение высокого урожая будущего 
в лучшие агротехнические сроки, к 30 августа, завершили сев озимых куль-

Значительно перевыполнен план сева озимой пшеницы. Больше, чем в прошлом 
.0дУ, под озимые посевы внесено удобрений. На площади свыше 70 тыс. гектаров 
,f,J озимые посевы внесены органо-минеральные смеси удобрений по методу Вее
рной академии сельскохозяйственных наук имени В. И. Ленина. На значитель- 
llJ;t площадях сев озимых культур ироведен узкорядным и перекрестным способами.

В настоящее время труженики сельского хозяйства Московской области завер
яют уборку яровых зерновых, производят «досование кукурузы и подсолнечника, 
Отудили к уборке картофеля и овощей,

Накануне сева
СИГНАХИ. (Спец. корр. «Зари Восто

ка»). В полной готовности встречают 
предстоящий озимый сев уканамхарские 
села Сигнахского района. Обслуживаемые 
механизаторами Ульяновской машинно-тра
кторной станции, колхозы имени Вороши
лова, «Шрома» и «Ленинис андердзи» за
канчивают вспашку. Стерня почти вся 
глубоко вспахана.

Соревнующиеся между собой трактори
сты бригад Василия Читухина и Ивана 
Баидошвили спешат распахать площади, 
освобождаемые из-под кукурузы и подсол
нечника. С раннего утра до поздней ночи 
не выходят из борозды сильные гусенич
ные машины. Три трактора бригады Баи
дошвили в отдельные дни вспахивают до 
60 гектаров, при плане в 35 гектаров. Па
хоту механизаторы ведут мощными четы- 
рехкорпусными плугами на глубину не ме
нее 23— 25 сантиметров. Машины тракто
ристов, которые завершают вспашку под 
озимь, переключаются на взмет зяби.

Одновременно с подготовкой почвы очи
щаются семена, подбираются наиболее 
опытные сеяльщики.

В колхозе «Шрома» села Магаро еще не
давно беспрерывно гудела высокопроизводи- 
тельнач зерноочистительная машина «Пет- 
кус». Сейчас эта машина смолкла, ее взя
ли на другие работы. А в семенном складе 
уже лежат готовые, очищенные от приме
тен. отборные, проверенные на всхожесть 
276 тонн семян сортовой пшеницы, глав
ным образом, «новоукраинки».

Возле бригадных станов стоят готовые к 
выходу на поля сеялки.

Сев здесь колхозы начнут 15— 20 сен
тября.

—  Весь озимый клин. —  говорит глав
ный агроном Ульяновской МТС Г. Джангу- 
лашвили,— мы засеем этой осенью исклю
чительно узкорядным и перекрестным 
способами.

Г. БОНДАРЕНКО.

— П Е Р Е Д О В И К И
С О Ц И А Л И СТИ Ч ЕСК О ГО  СОРЕВНОВАНИЯ М ЕХ А Н И ЗА ТО Р О В  ГРУ ЗИ И  

З А  УСПЕШ НОЕ П Р О В ЕД Е Н И Е ОСЕННЕГО С Е В А

Тракторист Цительской МТС И. Гона- 
швили ежедневно выполняет сменные 
нормы на пахоте в колхозе имени Ор
джоникидзе на 180—200 процентов.

Тракторист Гамарджвебской МТС
3. Сепиашвили. На озимой пахоте • кол
хозе имени Калинина он выполняет смен
ные нормы на 140— 150 процентов.

К А Ч Р Е Т С К А Я  МТС
Джимитский колхоз имени Орджоникидзе, обслуживаемый десятой тра

кторной бригадой Г. Гвиннашвили, одним из первых завершил уборку урожая 
пшеницы. Соревнуясь за образцовую подготовку и проведение озимого сева, 
механизаторы помогли колхозу очистить ноля от пожнивных остатков. На 
этих работах они перевыполнили задания на 64 гектара.

В колхозе нужно было вспахать под озимые культуры 300 гектаров. К 
25 августа бригада выполнила задание на 112 процентов и сейчас помогает 
другой тракторной бригаде.

Для успешного проведения сева механизаторы подготовили необходимое 
количество сеялок, помогли колхозу очистить посевной материал. Здесь уже 
очищено 1.840 центнеров сортовых семян при плане 1.600 центнеров.

А Х А Л С О П ЕЛ Ь С К А Я  МТС
Четвертая тракторная бригада, возглавляемая 3. Марехашвили, к 1 сен

тября перевыполнила План пахоты под озимые на 90 гектаров.
Особенно отличаются в работе трактористы В. Гамхуашвили, Д. Гинтури, 

Г. Сехиашвили. Дневные задания они выполняют на 110 процентов.
Бригада хорошо подготовилась к севу озимой пшеницы; заблаговременно 

отремонтированы и подготовлены к работе сеялки, культиваторы.
Соревнуясь со второй тракторной бригадой Душетской МТС, ахалсопельцы 

взяли обязательство посеять озимую пшеницу перекрестным способом на 
500 гектарах.

Семена не очищ ены
Колхозы Болнисского района должны 

подготовить и довести до посевной конди
ции 10.500 центнеров пшеницы и 2.400 
центнеров ячменя. Споки сева приближа
ются, однако многие колхозы медлят с 
подготовкой семян. На 29 августа р 
Болнисскую семенную контрольную лабо
раторию были представлены образцы от 
партий в 7.379 центнеров пшеницы и 
880 центнеров ячменя. Кондиционными 
из них оказались лишь 2.500 центнеров 
пшеницы.

В сравнении с другими колхозами луч
ше обстоит дело с подготовкой семенного 
материала в колхозе «Победа» села Фах- 
рало. Здесь из предусмотренных планом 
1.350 центнеров семян пшеницы доведено 
до кондиции 915 центнеров. Успешно 
идет очистка семян в колхозе «Комму
низм» села Арухло, где из 705 центнеров 
семян до кондиции доведено 700 центне
ров.

По-иному работают в колхозе имени 
XV III партсъезда села Квемо-Болниси. 
Председатель колхоза Г. Гулахмедов счи
тает, что еще есть время для подготовки, и 
не торопится. Для проведения сева озимых 
колхоз должен подготовить 600 центнеров 
семенной пшеницы. К этой работе здесь 
пока не приступили.

Такое же положение с подготовкой се
менного материала наблюдается в колхо
зах имени Тельмана села Дарбази, имени 
Сталина поселка Болниги и др.

Помочь сельхозартелям в проведении 
неотложных работ могут и обязаны агроно
мы МТС и колхозов, но они не делают это
го. Агрономы не учитывают того, что дли 
успешного проведения осеннего сева необ
ходимо своевременно подготовить семенной 
материал.

А. СЕХНИАШВИЛИ,
редактор болянсской районной газеты
«Д нтш



ЗДР51 ВОСТОКА 3 сентября 1954 г., Nï 209 (9091)

О П Ы Т У Ч А С Т Н И К О В  В Ы С Т А В К И — В С Е М  К О Л ХО ЗАМ , МТС И С О В Х О З А М

За вы сокие у р о ж а и  сахарной
В А Ж Н А Я  

З А Д А Ч А
Открывшаяся первого августа этого 

года в Москве Всесоюзная сельскохозяй
ственная выставка широко отражает рост 
и достижения социалистического сель
ского хозяйства, успехи в развитии кол
хозного и совхозного производства. Она 
представляет собой замечательную шко
лу передового опыта и достижений сель
скохозяйственной науки.

Со всех концов Советского Союза на 
выставку в Москву едут тысячи экскур
сантов. Ознакомившись здесь с лучшими 
достижениями социалистического сель
ского хозяйства страны, они призваны 
по возвращении домой, в свои колхозы, 
машинно-тракторные станции и совхозы, 
стать пропагандистами этих достижений, 
широко распространить опыт участников 
выставки.

В  начале августа группа председате
лей колхозов, директоров машинно-тра
кторных станций, агрономов, механиза
торов и колхозников Карельского рай
она побывала в качестве экскурсантов 
на Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставке. Выставка произвела на них ог
ромное впечатление, обогатила многими 
новыми для них, полезными знаниями. 
Участникам экскурсии есть что расска
зать своим землякам, есть чем поде
литься с ними из того, что они увидели 
в Москве. Об этом свидетельствует, на
пример, публикуемая на этой странице 
запись беседы агитатора четвертой 
бригады колхоза имени Сталина Карель
ского района С. Харазовой с членами 
бригады. Рассказ агитатора об опыте 
участников выставки вызвал у колхоз
ников большой интерес. Они выразили 
желание обсудить на общем собрании 
колхозников вопрос о применении дости
жений новаторов сельскохозяйственного 
производства и агрономической науки я 
приступить к практическому внедрению 
в колхозе опыта участников выставки.

На странице публикуется также статья 
директора Агаринской М ТС Л- Барбака- 
дзе, побыв^шего в числе представителей 
Карельского района на выставке. \втор 
статьи делится своими впечатлениями о 
виденном в Москве, рассказывает о том, 
как агаринские механизаторы и обслу
живаемые ими колхозы намерены ис
пользовать полученный на выставке 
опыт, какие конкретные меры должны 
быть приняты, чтобы быстрее внедрйть 
в колхозное производство достижения 
передовиков сельского хозяйства страны.

Своими мыслями и чувствами о вы
ставке, планами на будущее делится в 
опубликованной на странице статье зве
ньевой колхоза «Чвени шрома» Горий- 
ского района Д . Махниашвили.

Наши колхозники, механизаторы, спе
циалисты сельского хозяйства найдут, 
несомненно, много полезного в этих вы
ступлениях передовиков, совершивших 
экскурсию в Москву.

Уже многие сотни тружеников сель
ского хозяйства Грузии, партийных и 
советских работников побывали на Все
союзной сельскохозяйственной выставке, 
изучали эту сокровищницу передового 
опыта. Задача заключается в том, чтобы 
довести этот опыт до каждого колхоз
ника, механизатора, работника совхоза к 
специалиста сельского хозяйства. Надо 
рассказать им о достижениях лучших по
леводов и животноводов страны, лучших 
советских механизаторов. В этих расска
зах должен раскрываться живой опыт, 
должны быть указаны пути достижения 
успеха. Важно, чтобы, услышав такой 
рассказ, люди получили ясное представ
ление о том, как практически применить 
опыт новаторов.

Передача опыта участников выставки 
всем колхозам, М ТС и совхозам — важ
ная, насущная задача. Партийные, со
ветские и сельскохозяйственные органы 
республики обязаны уделять ей повсе
дневное, серьезное внимание.

Механизация решает

Агроном-агитатор С. Харазова, возвратившись с Всесоюзной сельскохозяйственной выставки, рассказывает колхозникам об 
опыте выращивания сахарной свеклы в передовых хозяйствах страны. - Фото В. Тархова.

118 тысяч корней на каждом гектаре
Наш колхоз за достижения в области

свекловодства и садоводства широким по
казом представлен на Всесоюзной сельско
хозяйственной выставке. Этой чести удо
стоен и я за высокие урожаи сахарной 
свеклы. В 1952 г. мое звено получило по 
1.040 центнеров свеклы с гектара. В ныт 
нешпем году мы также рассчитываем со
брать высокий урожай, дающий право 
участвовать на Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставке 1955 года.

Когда мы уезжали в Москву на выстав
ку, колхозники дали нам наказ —  глубоко 
изучить опыт передовых свекловодов 
страны, чтобы применить его в конкрет
ных условиях нашего колхоза.

Выполняя наказ колхозников, я подробно 
ознакомился в павильоне Казахской ССР с 
методами возделывания сахарной свеклы, 
которые применяются в передовой артели 
«Октябрь» Джамбульской области, собрав
шей в прошлом году по 514 центнеров 
свеклы с площади в 240 гектаров.

У колхозников артели «Октябрь» есть 
чему поучиться! Они до предела уплотня
ют посевы, выращивая на каждом гектаре 
до 118 тысяч корней свеклы. Такая гу
стота насаждений позволяет полностью 
использовать все резервы площади и, 
что очень важно при механизированной 
уборке, получать корни почти одинаково
го веса.

Практика украинских и казахских свек
ловодов еще раз подтверждает, что у нас в 
артели еще недооценивается техника, 
слишком робко внедряется механизация на 
свекловичных плантациях.

Уборка и транспортировка свеклы в 
колхозах Казахстана полностью механизи
рованы. На полях широко используются 
свеклокомбайны, свеклоподъемники, свек
лопогрузчики и грузовые автомашины. 
Включаются в работу даже плуги, которы
ми выпахивают свеклу.

Вывезти всю свеклу без потерь и в 
сжатые сроки —  вот к чему должны быть 
направлены все наши усилия в дни убор
ки урожая. Ведь известно, что потерять 
пентнер сахарной свеклы —  значит поте
рять пуд сахара.

Д. М А Х Н И А Ш В И Л И , 
звеньевой колхоза «Чвени шрома» 

Горийского района

Чтобы образцово выполнить постановле
ние июньского Пленума ЦК КПСС, мы 
должны, как можно полнее и лучше, ис
пользовать опыт передовых казахских кол
хозов.

Научные исследования показывают, что 
наибольший прирост в весе корней свеклы 
происходит в августе и сентябре, состав
ляя в сутки 1,5— 2 центнера на гектар, 
что составляет 45— 60 центнеров в ме
сяц. В это время содержание сахара в кор
нях возрастает на 1,5 процента. Только за 
сентябрь, например, содержание сахара на 
один гектар посева увеличивается на 7— 8 
центнеров. Эти данные, о которых рас
сказывается на выставке, наглядно свиде
тельствуют о том, как важно в этот пе
риод, с целью повышения урожайности, 
проводить вегетативные поливы и соче
тать их с междурядной обработкой. 
Опыт казахских колхозников учит, что 
строгое соблюдение норм и сроков полива, 
тщательный уход за посевами дают заме
чательные результаты.

Чтобы обеспечить полноценные поливы, 
казахские колхозники в последний месяц 
перед уборкой дополнительно выделяют 
поливальщиков. Поливы производятся по 
глубоким бороздкам, малой струей, кругло
суточно. Такой способ позволяет наиболее 
продуктивно использовать воду. Нам сле
дует учиться у наших друзей из средне
азиатских республик, как лучше п рацио
нальнее производить поливы.

Вместе с тем русские, украинские, ка
захские и свекловоды других братских рес
публик много полезного могут перенять и у 
свекловодов Грузии. Взять хотя бы предпо
севную обработку почвы. Перед вспашкой 
мы обязательно проводим лущение стерни. 
С осени под зяблевую вспашку вносим 
органические и минеральные удобрения.

Пахоту ведем па глубину 27— 30 санти
метров. Весной, перед севом, проводим 
предпосевную культивацию на глубину за
делки семян, не допуская разрыва между 
этими двумя операциями. Сеять, как пра
вило, начинаем рано— до 20 марта.

Появились рядки —  начинаем шаровку. 
В изреженных местах снова подсеваем. В 
рядках оставляем самые лучшие растения, 
добиваясь того, чтобы их число достигало 
100 тысяч корней на гектар. Руковод
ствуясь опытом казахских колхозников, 
мы должны добиваться такой густоты на
саждений, чтобы на- каждый гектар при
ходилось не менее 118 тысяч корней.

Используя опыт казахских колхозников, 
которые в прошлом году 9 раз поливали 
плантации сахарной свеклы, 6 —  8 раз 
проводили рыхление и внесение удобрений 
и добились хороших результатов, мы в 
1955 году усилим уход за посевами и 
сделаем все, чтобы собрать тысячецентне- 
ровые урожаи сахарной свеклы.

Сейчас заинтересованность всех свекло
водов колхоза в высоких урожаях свеклы 
значительно повысилась. Дополнительная 
оплата за урожайность исчисляется кол
хозникам не из расчета выработанных 
трудодней, а от уровня урожайности на 
закрепленных участках. У нас есть 
немало таких колхозников, как Елена 
Гиунашвили, собравшая по 1.180 центне
ров свеклы с гектара, Мариам Татула- 
швили, вырастившая по 900 центнеров, и 
другие, которые в счет дополнительной 
оплаты получают по 300— 400 килограм
мов сахара.

В короткой статье не расскажешь, как 
много ценного довелось нам увидеть на 
выставке, где собрано все самое передовое 
из того, что создали своим творческим 
трудом советские люди. Широко внедряя у 
себя передовой опыт, представленный на 
выставке, mi& сможем еще быстрее двигать 
вперед наше сельское хозяйство, выращи
вать более высокие урожаи свеклы для 
нашей сахарной промышленности.

Всякий, кто побы
вал на Всесоюзной 
сельскохозяйственной 
выставке в павиль
оне механизации и электрификации сель
ского хозяйства СССР, мог наглядно убе
диться в том, что сила наших колхо
зов и совхозов —  в могучей социалисти
ческой технике.

Созданные советскими конструкторами 
новые машины позволяют полностью ме
ханизировать многие, наиболее1 трудоем
кие сельскохозяйственные работы, содей
ствуют значительному повышению произ
водительности труда в сельском хозяй
стве.

Сахарная свекла —  весьма трудоемкая 
культура. Опыт, представленный на вы
ставке, является весьма поучительным и 
для нас —  механизаторов свеклосеющих 
районов Грузии. Мы еще крайне медлен
но механизируем наиболее трудоемкие 
процессы обработки свеклы. Имеющаяся у 
нас техника позволяет полностью спра
виться с пахотой, севом, культивацией, 
рыхлением междурядий, букетировкой, 
внесением удобрений и многими другими 
видами работ на плантациях сахарной 
свеклы. Но, к сожалению, эти возможно
сти плохо используются; сказывается кон
сервативное отношение к технике.

0 больших возможностях механизиро
ванной обработки свеклы свидетельствует 
опыт передовых колхозов страны, приме
няющих метод обработки плантаций в 
.двух направлениях— вдоль и поперек ряд
ков, что позволяет вдвое сократить затра
ты труда и обеспечивает более высокие 
урожаи. Этот способ обработки свеклы 
следует ввести и у нас.

Почти на всех машинно-тракторных стан
циях свеклосеющих районов у нас имеются 
свеклоуборочные комбайны и свеклоподъ
емники, которые, однако, не используются. 
Приспособленные к условиям работы на 
полях Украины и других областей Совет
ского Союза эти комбайны не в состоянии 
преодолеть сопротивления наших тяже
лых почв. После того, как были получе
ны эти комбайны и установлена их не
пригодность, прошло уже несколько лет. 
Между тем Министерство сельского хо
зяйства Грузинской ССР ничего не сдела
ло для того, чтобы в конструкцию этих 
машин были внесены необходимые измене
ния. Свекловоды Грузии вынуждены из-за 
этого убирать свеклу вручную. При этом 
затрачивается много рабочей силы и допу
скаются большие потери.

Министерству сельского хозяйства и 
нашим конструкторам следует как можно 
быстрее разрешить эту проблему.

Росту урожайности сахарной свеклы 
благоприятствует хорошо организованный 
полив плантаций. ОДнако из-за неровного 
рельефа посевных Площадей у нас значи
тельная часть воды теряется бесцельно; 
многие участки на плантациях сахарной 
свеклы остаются неполитыми.

Скоро войдет в строй новый Ташискар-
ский канал, но земли, которые оя при
зван оросить, неблагоустроены. Наша 
МТС неоднократно ставила перед Мини
стерством сельского хозяйства вопрос о 
специальной технике, необходимой для 
планпоовки плантаций сахарной свек
лы. Нам нужны грейдеры, бульдозеры, 
скреперы, с помощью которых можно бу
дет разравнять поля. Однако ответа на 
наши просьбы мы так и не получили. А 
ведь опыт передовых свеклосеющих хо
зяйств, представленных на выставке, 
учит, что благоустройство плантации —

А. Б А РБ А К А Д ЗЕ , 
директор Агаринской МТС

одно из важных ус1 

ловий, обеспечивак! 
щих более полное не] 
пользование техник]

и рост урожайности.
Используя опыт новаторов сельский 

хозяйства, мы в этом году уделяем боль 
гаое внимание качеству обработки почвы] 
пашем на глубину 30— 32 сантиметра] 
На выставке я видел смонтированный 
электротрактором новый пятикорпусныЬ 
плут, обладающий особенностью легко п»! 
реворачиваться. Применение этого плуг] 
в наших условиях, когда на неболыщ 
площадях мы часто допускаем холосты! 
пробеги трактора, позволит ускорить па| 
хоту и даст большую экономию горючего! 
Такими плугами следует вооружить вс| 
МТС, работающие в нагорных районах.

Широкое применение у нас должны 
найти представленные на выставке тра] 
кторы «КДП-35» и «Беларусь», с помо 
щью которых лучше выполняются ра| 
боты по посеву и посадке пропаппц 
культур; садово-огородный трактор 
«ХТЗ-1», предназначенный для pawrîj 
с навесными орудиями в садах и на ого 
родах; прицепные и навесные плуги, но| 
вые виды уборочных комбайнов и много 
другое. Большой интерес для механизато] 
ров представляют многочисленные при] 
способления, которые расширяют возмож! 
ности использования машин на самыд 
разнообразных полевых работах.

Огромный интерес у всех тружеников 
сельского хозяйства вызывают работы из] 
вестного колхозного ученого, директор] 
Шадринской опытной станции, лауреат] 
Сталинской премии Терентия Семенович] 
Мальцева, внедрившего новую систем] 
обработки почвы. Недавно в селе Мальце! 
во в зауральском колхозе «Завет 
Ленина», где работает ученый, состоя! 
лось Всесоюзное совещание по изуче 
ниго и распространению методов Мальце] 
ва. На совещании выступил академи] 
Т. Д. Лысенко, указавший, что глубоку 
вспашку раз в четыре— пять лет, в 
четании с поверхностной обработкой поч] 
вы, целесообразно использовать под таи 
технические культуры, как хлопчатник 
и сахарная свекла, картофель и овог 
После возвращения с выставки вместе 
правлением квенадкоцкого колхоза мы ре 
шили, что в колхозе будут выдедвЕ 
4 гектара земли, и мы их в порядке опы| 
та обработаем по методу Мальцева. Глу| 
бокая вспашка паров плугами без отвал} 
будет способствовать накоплению влаги 
повышению урожайности сахарной свек.т

Выставка показывает, каких огромн! 
успехов за послевоенные годы добилис̂  
свекловоды нашей страны. На одной 
диаграмм я прочел, что если количеств̂  
сахара, выпущенного в 1947— 1948 гг.| 
принять за сто процентов, то в 1951- 
1952 гг. у нас в стране производство еа] 
хара увеличилось почти в два с полови] 
ной раза. 0 том, каковы дальнейшие ре] 
зервы роста повышения урожайности са] 
харной свеклы и производства сахара] 
свидетельствуют достижения передовых! 
свекловодов, выращивающих тысячецент 
неровые урожаи этой культуры.

Обогащенные новыми знаниями, îiokïïI  
дают выставку все посетившие ее в ны] 
нешнем году. Широко внедряя представ] 
ленный на выставке опыт передовиков] 
мы еще выше поднимем урожайность са 
харной свеклы и завоюем почетное прав] 
участвовать на Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставке 1955 года.
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Растить сахарную свеклу Б е с е д а
а ги та то р а

по п р и м е р у  л у ч ш и х
—  Товарищи, вы знаете, что недавно 

представители нашего Карельского райо
на— лередовыё колхозники и механизато
ры, агрономы, зоотехники и председатели 
колхозов побывали в Москве, на Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставке. Труд
но передать словами то неизгладимое впе
чатление, которое оставляет выставка. Это 
—  подлинная сокровищница передового 
опыта. Здесь воочию убеждаешься, на-, 
сколько богата наша родная земля, на
сколько талантливы советские люди.

Софья Ивановна Харазова рассказывает 
своим слушателям о том, что она видела на 
выставке, подробно останавливается на 
опыте передовиков.

—  Поскольку в нашем колхозе, одной 
из главных отраслей хозяйства является 
свекловодство,— говорит агитатор,— я рас
скажу вам, товарищи, о том, каких выда
ющихся результатов достигли передовые 
свекловоды братской Украины, которая 
сейчас дает 70 процентов всего сахара, 
вырабатываемого в нашей стране. На вы
ставке мы изучали опыт лучшего свекло
сеющего хозяйства на Украине —  колхоза 
имени Ленина Чемеровецкого района 
Хмельницкой области. Из урожая свеклы, 
полученного в этом колхозе в прошлом го
ду, было выработало четырнадцать тысяч 
центнеров сахара. --

Успех свекловодов-поваторов этого кол
хоза объясняется тем, что они смело вне
дряют достижение агротехнической науки 
в производство, научились управлять жиз
нью растений и поэтому даже при небла
гоприятных условиях погоди добиваются 
высоких урожаев. Свекловоды колхоза име
ни Ленина ежегодно получают по 400 —  
500 центнеров свеклы с гектара. В про
шлом году, несмотря на исключительно не
благоприятные условия погоды, в колхозе 
было выращено по 347 центнеров свеклы 
с гектара.

Агроном Софья Ивановна Харазова— 
агитатор четвертой бригады колхоза 
имени Сталина Карельского района, не
давно побывала в Москве на Всесоюз- 
ной сельскохозяйственной выставке. По 
возвращении 'в  колхоз Софья Ивановна 
провела в своей бригаде беседу. Она 
рассказала колхозникам о том, что виде
ла на выставке, об успехах передовиков 
сельского хозяйства, подробно останови
лась на тех м^поприятиях, которые сле
дует осуществить в бригаде и колхозе, 
чтобы отличной работой завоевать почет
ное право участвовать на Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке в 1955
году.

Мы приводим
Харазовой.

запись беседы С. И.

Мне могут сказать, что у егбя мы соби
раем иногда более 500 центнеров сахарной 
свеклы с гектара. Но необходимо учесть, 
товарищи, что наши почвы более благо
приятствуют произрастанию свеклы. Кроме 
того, на Украине климатические условия 
более суровые, чем у нас. П все же пере
довые колхозы на Украине ежегодно соби
рают высокие и устойчивые урожаи сахар
ной свеклы с больших площадей.

Я  изучала опыт знаменитой русской 
свекловодки, Героя Социалистического 
Труда, лауреата Сталинской премии, кол
хозницы артели «Прогресс» т. Баскако
вой, которая на четырех гектарах выра
стила по 1.150 центнеров сахарной свек
лы. Но 800 и 900 центнеров свеклы с гек
тара получают и многие другие русские, 
украинские, казахские и молдавские кол
хозники.

Чему же учит опыт передовых свекло
водов? •- * •

Прежде всего тому, что мы с вами 
серьезно отстали в деле механизации 
x'xojja и убори сахарной свеклы —  одной

из самых трудоемких сельскохозяйствен
ных культур. В передовых свеклосеющих 
хозяйствах Украины все работы— подго
товка почвы, внесение удобрений, сев, 
культивация, шаровка, букетировка, убор
ка урожая и его транспортировка —  ме
ханизированы.

Механизация позволяет равномерно по
сеять свеклу, сохранить и вырастить на 
каждом гектаре до 110 тысяч корней.

В колхозе «Прогресс» исключительное 
внимание уделяют уходу за плантациями. 
В нынешнем году Шаровку здесь провели 
за три дня, прорывку —  за шесть, а про
верку —  за четыре. На изреженных ме
стах, обнаруженных во время Механизиро
ванной шаровки, свеклу подсевали замо 
ченными семенами, а во время прорывки 
и проверки подсаживали растения. Т4кич 
путем достигалась требуемая густота на
саждений. У нас же количество корней на 
гектар не превышает 80— 90 тысяч. 
Сколько свеклы мы теряем только по этой 
причине! - •

Много труда приходится нам затрачи
вать на такую важную операцию, как про
реживание вручную. Между тем, на вы
ставке я видела замечательные двенадца
тирядные культиваторы, к которым при
способлены специальные ножи-бритвы. Эти 
культиваторы успешно применяются для 
букетировки свеклы. Наша Карельская 
МТС имеет все возможности переоборудо
вать свои культиваторы и в будущем году 
проводить повсеместно механизированную 
букетировку. Это высвободит в колхозе 
много рабочей силы для других работ.

На Украине букетировка культиватором 
создает условия для трехкратной перекре
стной обработки плантации. Можете себе 
представить, сколько при этом экопомится 
рабочей силы и как повышается качество 
посевов.

Я уже говорила о том, что многие рабо
ты по уходу за свеклой мы производим 
вручную, а у наших украинских друзей 
на плантациях широко используются ма
шины. Сразу же за прорывкой следует 
механизированное рыхление междурядий 
на глубину в 8— 10 сантиметров. За рых
лением —  первая подкормка. Второе рых
ление проводится после проверки на глу
бину 10— 12 сантиметров. Затем следует 
опять подкормка. Через шесть дней —  
третье рыхление. Четвертый раз рыхлят до 
того, как смыкаются рядки, а в пятый —  
после их размыкания. Большой объем ра
бот вызвал необходимость вести их цо ча
совому графику. Бригадиры-механизаторы 
совместно с агрономами составляют специ
альные маршруты для прополочных агре
гатов.

В передовых украинских колхозах для 
хранения органических удобрений построе
ны специальные закрытые навозохрани
лища. Таким способом колхозы сохраняют 
ко времени подкормки плантаций самые 
ценные вещества, входящие в состав орга
нических удобрений. У нас же навоз вы
сыхает и теряет свои качества. Поэтому 
строительство навозохранилища является 
для колхоза первоочередным делом.

Как известно, мы вносим на каждый 
гектар плантации 20 тонн навоза. На Ук
раине же эту дозу увеличивают до 30 
тонн.

Украинские колхозники вносят мине
ральные удобрения одновременно с севом 
и, как правило, всегда строго следят за тем, 
чтобы при подкормках вносились полные 
дозы сульфатаммония, суперфосфата и ка
лия.

Побывав в павильоне Таджикской ССР, 
мы убедились, какое большое внимание 
уделяют таджикские хлопководы орошению 
своих полей. На одной панораме, изобра
жающей хлопковую,плантацию, я увидела 
поле, равномерно покрытое бороздками. И 
мы, как вам известно, применяем бороздко
вый полив. Но у пас вода фактически дает
ся напуском на все поле.

В передовых колхозах Таджикистана 
рельеф поля исправляется, все неровности 
сглаживаются. У нас этого не делают, и в

результате —  полив неравномерный: одни 
растения получают излишнюю влагу, дру
гие вовсе ее лишены. А ведь правильный 
полив является важнейшим фактором в 
деле повышения урожайности сахарной 
свеклы.

Звеньевая Маро Гочелашвили: Софья 
Ивановна, если я вас правильно поняла,
разравнять свекловичные плантации долж
на МТС при помощи своих машин. Но это 
ведь не делается. Слабую помощь оказы
вает нам МТС и в обработке плантаций. 
Следовательно, дело за механизаторами. 
Если они нам помогут, то мы сможем вы
ращивать свеклу так же, как это делают 
передовые хозяйства страны.

Агитатор: Нет, вы неправы. Конечно, 
мы можем и должны предъявлять свои пре
тензии механизаторам. Но многое зависит 
и от нас. Ведь не секрет, что МТС уже 
давно могла бы значительную часть работ 
но обработке свеклы взять на себя. Но у 
нас еще не изжито консервативное отно
шение к технике. Мы зачастую предпочи
таем ручной труд машинному. Пора покон
чить с недооценкой техники. Недалеко то 
время, когда машины будут выполнять все 
сельскохозяйственные работы. У нас, на
верное, скоро будут и свеклоуборочные 
комбайны, приспособленные к местным 
условиям.

Маро Гочелашвили говорила о том, что 
дело, дескать, за механизаторами. А де
лаем ли мы все от нас зависящее, чтобы 
вырастить высокий урожай сахарной свек
лы? Вот я приехала с выставки и узнала, 
что члены нашей бригады Николай Ме- 
хришвили и Раиса Цховребадзе запустили 
закрепленные за ними участки, поздно вы
ходят на работу и недоброкачественно об
работали посевы. Спрашивается, как они 
думают бороться за высокие урожаи? Ни
какие механизаторы нам не помогут, если 
в бригаде не будет налажена крепкая тру
довая дисциплина. Все достижения пере
довых хозяйств основаны, прежде всего, на 
хорошей организации труда.

Колхозник Георгий Капланишвипй: Я 
предлагаю в будущем году не давать Нико
лаю Мехришвили отдельного участка, ему 
нельзя доверять,

Агитатор: Николай Мехришвили и Раи-) 
са Цховребадзе имеют еще возможность 
исправиться. Если они станут работать 
лучше, нам не придется прибегать к такий 
крайним мерам, как исключение их из со 
става бригады.

*  *  »

После выступления агитатора возникав 
оживленная беседа. Звеньевой Автандил 
Иванидзе, колхозница Вера Автандишвили| 
звеньевая Люба Гочелашвили и другие за| 
дают Софье Ивановне вопросы. Их интсрс] 
сует, видела ли она на выставке многолет-f 
нюю пшеницу, выращенную академикой 
Цициным, стадо караваевских воров, элек-1 
тротрактор. Колхозники также интересов 
лись новыми машинами для междурядной 
обработки и уборки овощей, кукурузоубо 
рочным комбайном. На все вопросы Софь 
Ивановна дала обстоятельные ответы. Вы
ступающие предложили обсудить вопрос 
применении достижений новаторов сельст 
хозяйственного производства и агронома] 
ческой науки на общем собрании Ko.ixo3j 
ников, где утвердить план мероприятий 
по внедрению этих достижений.

—  Было бы очень хорошо, —  сказа 
Люба Гочелашвили,— если бы Софья Хара] 
зова подготовилась и выступила на 
брании с конкретными предложениями*

Тов. Харазова с этим мнением соглаей-] 
лась и добавила:

—  Я  полагаю, что мы с вами еще не Р&| 
будем беседовать о выставке, о за 
тельных достижениях новаторов социали-1 
стического земледелия, о практическом] 
использовании их опыта.

Всесоюзная сельскохозяйственная вЫ-| 
ставка наглядно показывает огромные npe'j 
имущества нашего советского с о ц и а л и с т И  

ческого строя; она вдохновляет тружеников] 

деревни на новые успехи, призывает в па‘| 
вы* победам в коммунистическом строя* |
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Всемерно улучшать шефскую помощь селу
В осуществлении исторических решений 

сентябрьского, февральско-мартовского и 
июньского Пленумов ЦК КПСС исключи
тельно большая роль принадлежит городам 
и промышленным центрам с их высокой 
индустриальной культурой и многочислен
ными кадрами рабочего класса и интелли
генции. Трудящиеся городов и промышлен
ных центров, восприняв задачи, поставлен
ные Коммунистической партией и Совет
ским правительством, как свое кровное де
ло, совместно с тружениками колхозных 
полей самоотверженно борются за их 
успешное претворение в жизнь, за даль
нейший крутой подъем всех отраслей со
циалистического сельского хозяйства.

Состоявшийся на днях пленум Совпрофа 
Грузии обсудил вопрос о работе профсоюз
ных и хозяйственных организаций про
мышленных предприятий и культурно- 
просветительных учреждений Тбилиси, j 
Кутаиси, Сухуми и Батуми по осуществле
нию шефства над МТС, совхозами и колхо
зами. С докладом выступил председатель 
Грузинского Республиканского Совета 
профсоюзов т. М. Лелашвили.

Докладчик и выступавшие в прениях 
отмечали, что профсоюзные организации
республики, борясь за выполнение реше
ний партии и правительства, немало сдела
ли для осуществления шефства города 
над колхозной деревней. Это шефство, яв
ляющееся ярким проявлением нерасторжи
мого союза рабочего класса и крестьянства, 
день ото дня приобретает все больший раз
мах. Оно выражается главным обрезом в 
оказании колхозам и машинно-тракторным 
станциям организационно-хозяйственной и 
технической помощи.

На пленуме приводились примеры того, 
как коллективы заводов и фабрик проду
манно, экономически обоснованно, без ущер
ба для производства, направляют в под
шефные МТС станки, инструменты, изго
товляют запасные части для сельскохозяй
ственных машин, как они активно участ
вуют в строительстве животноводческих 
помещений, теплиц, парников в колхозах, 
помогают им механизировать трудоемкие 
процессы на фермах. Так, например, Ку
таисский автозавод в порядке шефской по
мощи отремонтировал для Маяковской МТС 
три автомашины, два токарных станка, из
готовил три тракторных прицепа для глу
бокого боронования, передал значительное 
количество инструментов и запасных ча
стей. Автозаводцы позаботились также о 
том, чтобы привести в порядок дорогу, ве
дущую к усадьбе МТС.

Большую помощь оказал коллектив ав
тозавода й Цулукидзевской МТС, колхозу 
«Цинсвла» села Гегути. Для артели капи
тально отремонтирована грузовая автома
шина. Здесь установлен также трансформа
тор, ведутся работы по ремонту животно
водческих помещений, механизации свино
фермы.

Город не только вооружает деревню пе
редовой сельскохозяйственной техникой, но 
и посылает на село квалифицированные 
вадры, помогающие привести эту технику 
в движение, максимально использовать ее 
для получения высоких урожаев сельско
хозяйственных культур. По призыву пар
тии на постоянную работу в МТС и кол
хозы из Тбилиси, Кутаиси, Батуми, Суху
ми, Рустави, Чиатура и другйх промыш-

Пленум Совпрофа 
Грузии

ленных центров республики выехали сот
ни специалистов —  агрономов, зоотехни
ков. механизаторов. Передавая труженикам 
колхозных полей свой богатый опыт, внед
ряя индустриальную культуру в колхозное 
производство, они борются за новые успе 
хп в сельском хозяйстве.

Ценную инициативу в этом отношении 
проявил коллектив Тбилисского авторе
монтного завода. В подшефную Душетскую 
МТС были направлены лучшие производ
ственники с целью оказания практической 
помощи. Токарь-скоростник т. Цимбал и 
слесарь т. Аверьянов, во время своего нре-, 
бывания у подшефных, отремонтировали 
два токарных станка. В порядке обмена 
опытом т. Цимбал показал токарям МТС 
тт. Бурдули и Гелашвили, как нужно за
тачивать резцы, разъяснил им методику 
силового и скоростного резания металлов и 
ухода за оборудованием.

На пленуме вместе с тем отмечались и 
серьезные недостатки в организации шеф
ской помощи селу. В частности, не выпол
няют своих шефских обязанностей некото
рые коллективы предприятий и учрежде
ний Тбилиси —  электровозного депо, кир
пичного завода сухого прессования, мясо
комбината имени Микояна, конторы «Груз- 
сельэлектро», ТУЭС, Управления граждан
ского строительства, «Грузгидроэнерго- 
строя» и другие.

Председатель рабочкома Карельской МТС 
Г. Дзаманашвили в своем выступкеъии 
подверг острой критике партийных, проф
союзных и хозяйственных руководителей 
Тбилисского электровозного депо.

—  В конце прошлого года, —  сказал 
он, —  к нам в МТС. приехала бригада 
электромонтеров из электровозного депо. 
Сельские механизаторы обрадовались: на
конец-то, думали они, будут произведе
ны работы по монтажу трансформатор
ного киоска. Но их ожидания не оправда
лись. Шефская бригада пробыла в МТС 
два— три часа и, ничего не сделав, выеха
ла обратно.

О недостатках в шефской работе говори
ли на пленуме председатель производствен
но-массовой комиссии завкома Тбилисско
го паровозо-вагоноремонтяого завода имени 
Сталина Ш. Джлантиашвили, председатель 
Совпрофа Аджарии Г. Мазманишвили, ди
ректор Тбилисского завоза «Станок» À  Бо- 
керия, главный инженер Тбилисского трам
вайно-троллейбусного управления А. Еа- 
джая и другие.

—  Коллектив ПВРЗ имени Сталина, —  
сказал Ш. Джлантиашвили, —  оказал под
шефной Мартк^бской МТС немалую помощь: 
отремонтировал токарный станок, изгото
вил детали для комбайнов, передал запас
ные части 26 наименований, помог пере
строить некоторые помещения. Но у руко
водителей МТС почему-то сложилось не
правильное представление о шефстве. Они 
сами проявляют мало инициативы, ждут, 
когда рабочие завода в готовом виде доста
вят им все необходимое на место.

На пленуме приводились и другие фак
ты, свидетельствующие об «иждивенче
ских» настроениях некоторых руководите.

лей МТС и колхозов. В колхоз имени 
Сталина села Кумиси Барсубанского района 
приехало 70 человек— представители Тби
лисской шелкоткацкой фабрики для оказа
ния помощи в проведении полевых работ. 
После приезда шефов колхозники заня
лись... своими личными делами. Коллектив 
Сухумской табачной фабрики оказал под
шефному колхозу «Багнари» Ахалсопель- 
ского сельсовета Сухумского района боль
шую хозяйственную помощь. Когда же 
речь зашла об оплате, председатель артели 
т. Сартания стал доказывать, что шефская 
помощь должна оказываться бесплатно...

Внимание участников пленума было об
ращено на то, что хозяйственная помощь 
колхозному селу может производиться толь
ко на основе неуклонного соблюдения уста
новленной правительством финансово-пла
новой дисциплины. Нельзя допускать, что
бы руководители шефствующих организа
ций проявляли «доброту» за счет государ
ства, оказывали хозяйственную помощь 
МТС и колхозам, нарушая финансовую 
дисциплину и незаконно расходуя доверен
ные им государством материальные ценно
сти.

Передовые предприятия республики не 
ограничивают свои шефские функции од
ной лишь хозяйственной помощью селу. 
Они ведут в МТС и колхозах культурно- 
просветительную работу, посылают до
кладчиков, лекторов, концертные бригады, 
помогают организовать художественную 
самодеятельность, подбирают литературу 
для колхозных библиотек. Этим ропросам 
посвятили свои выступления председатель 
республиканского комитета профсоюза ра
ботников культуры Д. Моселиани, народный 
артист СССР, директор театра имени Рус
тавели А. Хорава и другие.

На пленуме указывалось, что коллек
тив Кутаисского государственного театра 
имени Ладо Месхишвили провел в под
шефных Маяковской и Цхалтубскои МТС 
только по одному концерту. Еще хуже вы
полняет шефские обязанности коллектив 
Грузфилармонии, работники которой ни 
разу не побывали у своих подшефных —  
в колхозах и МТС Сигнахского района.

Пленум потребовал от республиканских 
комитетов профсоюзов, от низовых профор
ганизаций, чтобы они уделяли больше вни
мания научно-атеистической пропаганде, 
вели на селе решительную борьбу против 
религиозных предрассудков. Для этой цели 
необходимо широко и умело использовать 
различные формы агитационно-массовой и 
пропагандистской работы.

Следует отметить, что не все выступле
ния на пленуме были достаточно самокри
тичными. Председатель республиканского 
комитета профсоюза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заготовок С. Калан- 
дадзе, например, почти ничего не сказал о 
шефской работе, о том, как комитет и ни
зовые профорганизации перестраивают 
свою деятельность в свете задач, вытекаю
щих из решений партии по обеспечению 
крутого подъема сельского хозяйства.

Всего в прениях по докладу выступили 
13 человек.

По обсужденному вопросу пленум Сов
профа Грузии принял развернутое решение, 
направленное на усиление шефства города 
над колхозной деревней.

Новые предприятия местной 
промышленности в Москве
Управление местной промышленности 

Москвы наметило план строительства но
вых предприятий. В течение двух с поло
виной лет решено построить 16 фабрик и 
заводов. Они будут выпускать пианино, 
рояли, радиоприемники, посуду, швейные и 
другие изделия.

Реконструируются действующие пред
приятия. Расширяется Московский завод 
оцинкованного кровельного железа. Здесь 
строятся новые помещения, где устанав
ливаются высокопроизводительные цинко- 
валъные агрегаты. Завод увеличит выпуск 
продукции почти в два раза. (ТАСС).

Н О В О С Т И  С П О Р Т А

Команда тбилиссного „Динамо“- 
чемпион страны по баснетболу

ШШЁШШ

100-ТЫСЯЧНЫЙ т р а к т о р

ВЛАДИМИР, 1. (ТАСС). С главного кон
вейера Владимирского тракторного завода 
имени Жданова досрочно сошел 100-тысяч
ный трактор.

Вчера состоялся митинг тракторострои
телей, посвященный этому знаменательно
му событию.

Главный инженер завода тов. Полукаров 
в своей речи сказал, что владимирские 
тракторостроители значительно улучшили 
свою работу после сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС и дают хозяйству тракторов го
раздо больше, чем прежде.

22 августа коллектив завода досрочно 
выполнил восьмимесячный план по вало
вой и товарной продукции, а 19 августа 
завершил десятимесячную программу про
изводства запасных частей.

Устранить недостатки в лекционной пропаганде
В борьбе за дальнейший крутой подъем 

сельского хозяйства важную роль призвана 
сыграть лекционная пропаганда.

Партийные организации Зугдидского 
района за последнее время немало сделали 
для того, чтобы поднять уровень лекцион
ной пропаганды.

Члены лекторской группы, созданной 
при райкоме партии, стали чаще высту
пать перед колхозниками. Тематика лек
ций расширилась. Планы работы лектор
ской группы утверждаются на бюро рай
кома партии. Особенно много лекций чи
тается сейчас по вопросам сельского хо
зяйства, пропаганды опыта передовиков.

Активную работу по пропаганде реше
ний сентябрьского, февральско-мартовского

и июньского Пленумов ЦК КПСС проводят 
также лекторская группа отдела культуры 
исполкома райсовета и местное отделение 
Общества по распространению политиче
ских и научных знаний. Лекторская груп
па отдела культуры райисполкома объеди
няет 46 человек. Среди них —  агрономы, 
зоотехники, врачи, историки и другие спе
циалисты. В нынешнем году ими прочита
но около двухсот лекций.

Следует, однако, сказать, что в лекци
онной пропаганде имеются и серьезные 
недостатки. Мало читается лекций о меж
дународном положении, о странах народной 
демократии, на научно-атеистические те
мы. Пока что Не все лекции обсуждаются 
на заседаниях лекторских групп, не всегда

Н Е Ф Т Я Н И К И  У К Р А И Н Ы  
В Ы П О Л Н И Л И  

Д Е В Я Т И М Е С Я Ч Н Ы Й  ПЛАН
КИЕВ, 1. (ТАСС). Нефтяники Украины, 

соревнуясь за досрочное выполнение годо
вого плана, добились нового производствен
ного успеха. Сегодня предприятия объеди
нения «Укрнефть» выдали последние тон
ны жидкого топлива в счет 9-месячного 
задания. По сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года добыча нефти воз
росла на 30 процентов. Много сверхплано
вой продукции выдали первый, шестой и 
девятый промыслы треста «Борислав- 
нефть».

В У З  НА С А ХА Л И Н Е
ЮЖНО-САХАЛИНСК, 1. (ТАСС). Сего

дня здесь открылись двери Государственно
го педагогического и учительского инсти
тута. Это первое высшее учебное заведение 
на Сахалине. На его четырех факультетах 
и заочном отделении занимается около ты
сячи студентов —  в основном дети рыба
ков, шахтеров, лесорубов, нефтяников.

Институт имеет хорошо оборудованные 
кабинеты для практической работы, боль
шой спортивный зал, столовую, общежи
тие.

300 тысяч К И Л О М Е Т Р О В  
Б Е З  П О Д Ъ ЕМ О Ч Н О ГО  РЕМ О Н ТА

производится предварительное их рецензи- СВЕРДЛОВСК, 1. (ТАСС). Сюда из Ниж- 
рование. Члены лекторской группы отдела! *его ТаГила приоыл электровоз № 195. 
культуры райисполкома Н. Кварацхелиа, I Ст?РШЙИ машинист Константинов этим
Д. Читанава и С. Куруа халатно относятся 
к своим обязанностям. В течение продол
жительного времени они не прочитали ни 
одной лекции.

На крупных предприятиях до сих пор 
не созданы лектории. Далеко не все квали
фицированные пропагандисты вовлечены в 
лекционную работу.

Необходимо решительно устранить эти 
недостатки, поднять идейный уровень Лек
ционной пропаганды.

Ш. САРИА,
инструктор-пропагандист Зугдидского 
райкома партии.

репсом выполнил свое социалистическое 
обязательство —  его электровоз пробежал 
300 тысяч километров без•подъемочного 
ремонта.

В соревновании за 300-тысячекиломет- 
ровый пробег электровозов без подъемочно
го ремонта на Урале участвуют десятки 
бригад. Электровозы машинистов Барми
на, Абросимова, Бельченко и многих дру
гих уже прошли по 250 тысяч и более ки
лометров. Это позволило этектродепо стан
ции Свердловек-сортировочная только в 
августе сэкономить на ремонте более 50 
тысяч рублей.
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Японский народ — против 
американской оккупации

После поражения японского милитариз
ма во второй мировой войне, девятая годов
щина которого исполняется 3 сентября 
нынешнего года, Япония попала в исклю
чительно тяжелое положение,- Японский 
народ надеялся, что в соответствии с 
Потсдамской декларацией в стране будут 
установлены демократические порядки и 
созданы условия для роста благосостояния 
населения. На деле получилось противопо
ложное. Американские оккупанты и их 
прислужники из лагеря японской реакции 
установили в стране жестокий полицей
ский режим.

Япония фактически оказалась на поло
жении американской колонии. США  ̂отка
зались вывести из страны свои войска п 
навязали Японии ряд кабальных договоров 
и соглашений. Быстро идет милитаризация 
страны. Уже восстановлена регулярная 
армия, которая находится в ведении амери
канских военных советников. Промышлен
ность переведена на военные рельсы, что 
усиливает и без того уродливый и однобо
кий характер японской э к о н о м и к и .

В этой обстановке я п о н с к и й  парод под
нялся на борьбу за свои права, против 
иноземного господства, за мир, Ьвободу п 
национальную независимость. Эта борьба 
принимает различные формы и в авангар
де ее идет рабочий класс.

Па японских предприятиях то и дело 
вспыхивают забастовки. Особенно крупные 
забастовки имели место в угольной про
мышленности. В феврале этого года, напри
мер, бастовало 210 тысяч шахтеров 1о 
угольных компаний. Несколько месяцев 
продолжается забастовка на текстильной 
фабрике в городе Осака. В конце августа 
состоялась 48-часовая забастовка рабочих 
токийского арсенала, обслуживающего аме
риканские войска. Все больше учащаются 
случаи забастовок на предприятиях, вы
полняющих американские военные заказы

Нередко в Токио и в других японских 
городах можно видеть массовые демонстра
ции трудящихся. Демонстранты требуют 
покончить с американской оккупацией и 
ремилитаризацией страны, обеспечить про
ведение Японией политики мира и дружбы 
с Советским Союзом, Китайской Народной 
Республикой и другими демократическими 
государствами. Состоявшийся в июле съезд 
Генерального совета профсоюзов Японии, 
объединяющего свыше 3 миллионов чело
век, призвал трудящихся страны еще боль
ше усилить борьбу за мир, демократию и 
независимость, за насущные права япон
ского народа.

В движение за мир, свободу и независи
мость включились широкие слои японского 
народа. В этой борьбе активное участие 
принимает японское крестьянство. Кре
стьяне выступают протпв изъятия у них 
земель под американские полигоны, аэро
дромы, автострады и другие военные со
оружения. На весь мир стала известна 
японская деревня Уцинада в префектуре 
Исикава. Когда японские власти решили 
передать землю этой деревни под артилле
рийский полигон, все жители ее вышли на 
поле и решили преградить дорогу непро
шенным гостям. Затем они устроили на 
поле «сидячую забастовку», чтобы не 
допустить артиллерийских стрельб. Так 
же, поступили жители поселка Сакамото 
(префектура Гумма). С косами и мотыгами 
в руках они вышли навстречу американ
ским офицерам, прибывшим туда для осмо
тра местности с целью создания военных 
объектов. На дороге, ведущей к поселку 
Сакамото, по которой ехали американские 
машины, были выставлены плакаты с 
надписью: «Убирайтесь вон!».

Японский народ особенно встрсвожсп 
испытаниями термоядерного оружия, кото 
рые США проводят на тихоокеанских 
островах недалеко от Японии. В результа

те этих испытаний в нынешнем году по
гибло несколько японских рыболовных су
дов вместе с командами. Возмущение дей
ствиями США оказалось настолько силь
ным в Японии, что парламент единодушно 
проголосовал за запрещенпе испытаний и 
применения атомного и водородного ору
жия. По всей стране прошли массовые 
митинги протеста против варварских дей
ствий США. Среди населения сейчас про
водится сбор подписей под обращением за 
запрещение применения оружия массового 
уничтожения. К концу августа собрано 
уже свыше десяти миллионов подписей. 
Только в префектуре Хиросима собрано 
более миллиона подписей под этим обра
щением. В начале августа этого года в 
Японии создан Национальный совет дви
жения по сбору подписей под требованием 
запрещения атомнрго и водородного ору
жия.

С каждым днем множится число сторон
ников мира в Японии. Во главе этого дви
жения стоит созданный в 1951 году Все- 
янонский комитет защиты мира во главе 
с лауреатом Сталинской премии профессо
ром Пкуо Ояма. Комитеты защиты мира 
созданы в каждой префектуре страны. О 
массовости движения сторонников мира в 
Японии можно судить по следующему 
факту: в конференции сторонников мира 
на octpoBe Сикоку принимало участие две 
тысячи делегатов от 165 различных орга
низаций. Движение сторонников мира про
ходит под лозунгом: «Превратим Японию 
из американской базы в базу мира!». Со
стоявшийся в июле этого года Всеяпон- 
ский конгресс в защиту мира выступил с 
требованием ослабления международной 
напряженности и высказался за развитие 
торговых отношении со всеми странами, в 
том числе с Советским Союзом и Китай
ской Народной Республикой.

Японский народ решительно выступает 
против втягивания страны в дальнево
сточный агрессивный блок. Известно, что 
американские организаторы этого блока 
отводят Японии роль основного ядра в 
блоке и стремятся использовать в его ин
тересах японский военный потенциал.

В  Киеве закончились состязания X X I 
первенства Советского Союза по ба
скетболу. В  финальных встречах при
няли участие 20 мужских и женских 
команд: прошлогодние чемпионы стра
ны — мужская команда тбилисского 
«Динамо* и женская команда москов
ского «Динамо», а также мужские 
команды ЦДСА, «Жальгирис* (К ау 
нас), Дом офицеров (Рига), «Динамо» 
(Москва), «Спартак» (Москва), «Ка- 
лев* (Таллин); женские команды Мос
ковского авиационного института,
«Искра» (Ленинград), «Строитель»
(Москва), «Наука» (Тбилиси), Уни
верситетского спортивного клуба (УСК- 
Тарту), «Даугава» (Рига), «Медик» 
(Ереван) и другие.

Замечательного успеха в соревнова
ниях добился прошлогодний чемпион— 
команда баскетболистов тбилисского
«Динамо» (тренер мастер спорта 
Г  Авалишвили). Тбилисские баскетбо
листы показали хорошую физическую 
подготовку, слаженную игру, рост тех
нического и таетцческого мастерства. 
EiMecre с ведущими игроками— заслу
женными мастерами спорта О. Коркия 
и Н. Джорджикия, мастерами спорта 
Л . Инцкирвели, А. Киладзе, В. Жген- 
ти, Гиви Абашидзе, Д. Нижарадзе, хо
рошо владели сложной техникой игры 
бяскетбола и молодые спортсмены — 
М. Квачантирадзе, О. Кучава, Гурам 
Абашидзе, М. Аситашвили.

В  первых же встречах тбилисским 
баскетболистам пришлось играть с 
сильными противниками, претендовав
шими на первое место. Это— команды 
«Жальгирис» (Каунас) и Ц ДСА (Мос
ква ). Тбилисцы добились у них заслу

женной победы. Напряженно проходи
ли встречи тбилисцев с командами 
«Спартак» (Рига), Киевского Дома
офицеров, Рижского Дома офицеров и 
«Калев» (Таллин). Пройдя восемь ту 
ров без единого поражения, тбилисские 
баскетболисты еще до конца соревнова
ний получили прочные шансы вторично 
завоевать почетное звание чемпиона
страны по баскетболу.

1 сентября состоялась решающая 
шра. Динамовцы Тбилиси встретились 
со своими московскими одноклубника
ми. Грузинские баскетболисты провели 
эту встречу с большим подъемом и, 
выиграв состязание со счетом 81 :68, 
завоевали почетное звание чемпиона
СС С Р на 1954 год.

На втором месте— команда Ц ДСА 
(Москва), имеющая только одно пора
жение от тбилисского «Динамо». На 
третьем —  «Жальгирис» (Каунас).

Вчера баскетболисты тбилисского 
«Динамо» возвратились в Тбилиси. В  
аэропорту их тепло встретила спортив
ная общественность города.

А. Г Е Г Е Ч К О Р И .

Н а  с н и м к е :  команда баскетболи
стов тбилисского «Динамо», завоевав
шая звание чемпиона страны на 1954 
год. В первом ряду (слева направо): 
тренер команды Г. Авалишвили, капи
тан команды О. Коркия, игроки 
Н. Джорджикия, В. Жгенти. Во втором 
ряду — J1. Инцкирвели, А. Киладзе, 
Гиви Абашидзе, Д. Нижарадзе. В тре
тьем ряду— Гурам Абашидзе, М. Ква
чантирадзе, М. Аситашвили, О. Кучава.

Первенство Европы по водному спорту

Показательно, что антивоенные настрое
ния распростаняются широко и среди сол
дат вновь созданной регулярной армии 
Японии. Недавно более сеУи тысяч япон
ских военнослужащих, т. е. каждый пят
надцатый, отказались дать присягу, а 
574 солдата отказались служить в армии, 
не желая превращаться в американских 
наемников.

Большое возмущение в Японии вызыва
ет грабительская политика американских 
монополий. От американской конкурен
ции разоряются мелкие и средние япон
ские промышленники. По данным япон
ской печати, в течение первого полугодия 
текущего года в среднем ежемесячно разо
рялось по 600 мелких и средних пред
приятий.

Японские промышленники и торговцы, 
исключая тех, которые связаны с амери
канскими монополиями, настроены ан
тиамерикански. Они поддерживают требо
вания широких слоев народа об освобожде
нии страны от оккупантов, требуют от 
правительства проведения миролюбивой 
политики, установления торговых и дру
гих отношений с Советским Союзом, народ
ным Китаем и другими миролюбивыми го
сударствами.

Японская печать сейчас особенно много 
пишет о выгодах, которые получила бы 
Япония от торговли с СССР и Китаем. В 
стране создано общество содействия японо- 
KHTaftçKofi торговле, Kofopoe потребовало 
ликвидировать ограничения в торговле со 
странами демократического лагеря, уста
новленные по настоянию правящих кругов 
США.

Все здоровые силы японской нации ак
тивно выступают против американского 
диктата, цротив перевооружения страны в 
угоду агрессивным силам США. Японские 
патриоты все смелее выступают за свобо
ду и независимость своей родины, за мир 
и безопасность народов. В этой справед
ливой борьбе они находят единодушную 
поддержку со сторопы всех миролюбивых 
народов.

П. КРАЙНОВ.

Т У РИ Н , 1 сентября. (ТАСС). Здесь на-1 
чались соревнования на первенство Европы | 
по плаванию, прыжкам в воду и водному' 
поло. В  соревнованиях участвуют более 
600 спортсменов 22 стран. Первенство оспа
ривают команды Венгрии, Франции, СССР, 
ГД Р , Западной Германии, Италии, Гол
ландии, Югославии и других стран. Со
стоялись финальные состязания по заплыву 
на сто метров вольным стилем для мужчин 
и для женщин стилем баттерфляй. Звание 
чемпиона Европы по плаванию вольным 
стилем на сто метров среди мужчин заво
евал венгерский спортсмен Ньеки. Его ре
зультат — 57,8 секунды. Второе место за
нял Баландин (С С С Р ) — 58,2 секунды.

Звание чемпиона Европы среди женщин в 
заплыве на сто метров стилем баттерфляй 
присуждено спортсменке Германской Демо
кратической Республики Лангенау. Ее вре
мя —  1 минута 16,6 секунды; второе место 
заняла Литомерицки (Венгрия) —  1 минута 
18,6 секунды. В  соревнованиях по водному 
поло итальянская команда победила коман

ду Западной Германии со счетом 6:0,  гол
ландская команда выиграла у англичан со 
счетом 7:6, венгерская команда одержала 
победу над австрийской со счетом 8:1,  
югославская команда выиграла у команды 
Испании со счетом 7 : 2.

Т У Р И Н , 2 сентября. (ТАСС). Здесь про
должаются соревнования на первенство Е в 
ропы по плаванию, прыжкам в воду и вод
ному поло.

В  предварительных заплывах в эстафете 
4 X  200 метров вольным стилем для муж
чин вышли в финал пловцы Англии, Фран
ции, СССР, Венгрии, Швеции, Польши, 
Италии и Испании.

Сегодня состоялись также выступления 
женщин по прыжкам с трамплина (обяза
тельная программа).

Встречи по водному поло закончились со 
следующими результатами: Англия— Румы
ния 6 :1 ;  Италия— Бельгия 7 :3 ;  Франция— 
Испания 3 :3 ;  Голландия— Румыния 7:5;  
С С С Р— Австрия 7 : 1.

На первенство страны 
по футболу

В  Ленинграде состоялась очередная ка 
лендарная игра на первенство страны по 
футболу 'между командами класса «А». 
Местная команда общества «Трудовые ре
зервы» встретилась с футболистами киев
ского «Динамо».

Состязание закончилось вничью —  2 :2 .

На первенство страны 
по волейболу

РОСТОВ-на-ДОНУ, 1 сентября. (ТА СС ). 
Вчера на стадионе «Динамо» закончились 
продолжавшиеся неделю состязания на пер
венство страны по волейболу.

В  заключительных играх звание чемпиона 
страны среди мужчин завоевала команда 
Центрального Дома Советской Армии. На 
второе место вышли спортсмены Московско
го авиационного института. Среди женщин 
победу одержали волейболистки московско
го «Динамо», на втором месте — команда 
«Локомотив» (Москва).

Соревнования 
по грузинской борьбе

В  Гори закончились республиканские со
ревнования по грузинской борьбе на пер
венство Грузинского совета «Динамо». В 
состязаниях принимали участие команды 
борцов Тбилиси, Сталинири, Рустави, Гори 
и Телави.

Первое место и переходящий приз Гру
зинского совета «Динамо» завоевала коман
да г. Гори. Первые места в своих весовых 
категориях заняли: О. Иорамашвили
Г. Папиташвили. А. Михянашвили, В . На- 
скидашвили (Гоои), Г. Симонишвили 
Б. Мазиашвили, Э  Каркусашвили (Тбнли 
си). Ч. Келехсаеь (Сталинири).

Победители награждены грамотами и цен
ными подарками.

Всесоюзные соревнования 
боксеров

1 сентября в Москве, в помещении Го 
сударственного цирка начались всесоюзные 
соревнования боксеров полутяжелой и тя
желой весовых категорий.

В  первый день состоялось 13 встреч. В 
полутяжелом весе хорошо выступил пред
ставитель общества «Динамо» чемпион горо
да Риги, 18-летний боксер Г . Уксас. Он 
одержал чистую победу над спортсменом 
Центрального спортивного клуба Министер
ства обороны СС С Р С. Портновым. Победу 
над боксером общества «Металлург» Б. Пар
шиным одержал Т. Микаэлян (Центральный 
спортивный клуб Министерства обороны 
С ССР ).

Среди боксеров тяжелого веса бой нокау
том у представителя Центрального спортив
ного клуба Министерства обороны СССР 
А. Шпрейта выиграл спортсмен общества 
«Энергия» Н. Ступников.

Чемпионы по стендовой 
стрельбе

В  Ваке, на стрелковом стенде союза 
охотников Грузии («Монкавшири») закон
чилось лично-командное первенство рес
публики по стендовой стрельбе. В  нем 
приняли участие сильнейшие стрелки 
«Монкавшири», военно-охотничьего обще
ства Закавказского военного округа и 
спортивных обществ.

В  личном первенстве среди мужчин ре
кордсмен СС С Р 3. Мачханели завоевал 
два первых места (стрельба с места и 
«Круглый стенд»). Мастер спорта Ю . Са- 
ганелидзе занял первое место в стрельбе 
по парным мишеням. В  соревнованиях по 
стрельбе с подхода первенствовал мастер 
спорта Д. Цагареишвили.

Среди женщин по отдельным видам со
ревнования первые места заняли Э. Мелн- 
кишвили и Е. Михайлова.

В  общексмандных соревнованиях звание 
чемпиона завоевала первая команда «Мон
ка Ьшири».
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Обращение президента Хо Ши Мина 
по случаю 9-й годовщины независимости

Вьетнама
ШАНХАЙ, 1 сентября. (ТАСС). Вьет

намское информационное агентство пере
дало обращение президента Демократиче
ской Республики Вьетнам Хо Ши Мина к 
вьетнамскому народу и к вьетнамцам за 
границей по случаю девятой годовщины 
августовской революции и дня провозгла
шения независимости.

Хо Ши Мин указывает, что война со
противления, которую вел вьетнамский 
народ против французских войск, велась 
за мир, единство, независимость и демо
кратию.

Благодаря героическому сопротивлению 
нашей армии и народа и поддержке со 
стороны братских народов, французского 
народа и миролюбивых народов всего ми
ра, заявил Хо Ши Мин, мы достигли успе
ха на Женевском совещании.

Французское правительство признало, а 
участвовавшие в совещании страны одоб
рили следующее:

Мир будет восстановлен в Индо-Китае 
на основе уважения Францией независи
мости, суверенитета, единства и террито
риальной целостности Вьетнама, Камбоджи 
и Лаоса;

Народы Вьетнама, Камбоджи и Лаосз 
проведут свободные всеобщие выборы для 
осуществления национального объединения;

Франция выведет свои войска из Индо- 
Китая.

Мы, продолжал президент, подписали с 
Францией соглашение о перемирии, и мир 
начал восстанавливаться во Вьетнаме и во 
всем Индо-Китае. Это огромная победа.

Чтобы упрочить и сохранить мир, го
ворится в обращении, необходима искрен
ность как с вьетнамской, так и с фран
цузской стороны. По этому случаю я сно
ва торл;ественно заявляю:

Мы полны решимости уважать и прово
дить в жизнь соглашение о перемирии,

которое мы подписали с французским пра
вительством. Мы будем защищать эконо
мические и культурные интересы Фран
ции во Вьетнаме. Мы готовы вести пере
говоры с французским правительством о 
восстановлении дружественных отношений 
между нашей страной и Францией на 
основе равенства и взаимной выгоды.

В то же время мы надеемся, что фран
цузское правительство также будет ува
жать и выполнять соглашение о переми
рии, обеспечит правильное выполнение 
пунктов заключительной декларации Же
невского совещания.

Чтобы сохранить и упрочить мир, мы 
должны осуществить тесное единство на
ших соотечественников по всей стране. Мы 
должны сплотиться в единый блок для 
борьбы с замыслами противников мира. 
Все наши соотечественники на юге и се
вере должны бороться за подготовку к 
проведению свободных всеобщих выборов 
для осуществления национального объеди
нения.

Хо Ши Мин подчеркнул, что новые за
дачи требуют укрепления Народной армии, 
являющейся главной силон сохранения 
мира; дальнейшего осуществления лозун
га «земля —  земледельцам»; улучшения 
условий жизни народа; упрочения соли
дарности между различными национально
стями и постепенного осуществления авто
номии районов, населенных главным обра
зом меньшинствами.

Мы достигли успехов, заявил Хо Ши 
Мин в заключение, но мир еще не за
креплен, единство, независимость и демо- 
кпатпя еще не достигнуты. Этим объяс
няется, почему мы должны продолжать 
длительную и упорную борьбу за дости
жение этой пели. В то же время мы долж
ны постоянно повышать нашу бдитель
ность в отношении маневров, направлен
ных па подрыв общего дела.

Воззвание КПГ к населению  
Западной Германии

„ Н е м е ц к и й  н а р о д  своей  борьбой д о л ж е н  нанести  
г е р м а н с к о м у  м и л и т а р и з м у  с м е р т е л ь н ы й  у д а р “

З а я в л е н и е  с е к р е т а р и а т а  П р авл ен и я  К П Г
БЕРЛИН, 1 сентября. (ТАСС). Как пере- ! восстановление национального единства и 

дает агентство АДН, секретариат Правде-1 независимости, на достижение суверенитс- 
ния КПГ опубликовал в связи с отклонени-1 та Западной Германии и на сохранение 
ем французским Национальным собранием мира. Поэтому поел“ провала договора о

Хашури
ГОРОДСКАЯ Х Р О Н И К А  =

договора о «европейском оборонительном 
сообществе» следующее заявление:

«Отклонение французским Националь
ным собранием договора о европейском обо
ронительном сообществе является серьез
ным поражением политики правительства 
Аденауэра и американской дипломатии в 
Европе. Это поражение ясно показало, что 
политики Аденауэра, направленная на соз
дание европейского оборонительного сооб
щества (ЕОС), вела все к большей изоля
ции Западной Германии и что необходимо 
изменить политику Западной Германии. 
Решение французского Национального со
брания было принято в результате реши
тельной борьбы французского народа про
тив ЕОС и против германского милитариз
ма. Это решение— победа политики взаимо
понимания и мира и поражение политики 
силы и войны.

После этого поражения политики созда
ния европейского оборонительного сообще
ства германские милитаристы и их аме
риканские покровители приложат все уси-

«европсйском оборонительном сообществе» 
нужно бороться со всеми попытками вве
сти в силу общий договор, который лишает 
Западную Германию права на суверенитет.

Теперь более очевидно, чем когда-либо, 
что политика Аденауэра потерпела бан
кротство. Сейчас Западной Германии нуж
но такое правительство, которое проводило 
бы политику установления взаимопонима
ния между немцами и было бы готово на
чать переговоры с Германской Демократи
ческой Республикой.

Мы приветствуем требование председате
ля социал-демократической партии Герма
нии Оллеыхауэра о возобновлении пере
говоров четырех держав, в основе которых 
должны лежать предложения о создании 
системы европейской безопасности, изло
женные в ноте правительства СССР. Одна
ко необходимо, чтобы немцы внесли соб
ственный вклад в это дело. Необходимо, 
чтобы бундестаг положительно ответил на 
предложения Народной палаты ГДР. Необ
ходимо, чтобы правление СДИГ предприни-

лия, чтобы иным путем осуществить реми- мало все, чтобы начать переговоры с Гер- 
литаризацню Западной Германии. Поэтому майской Демократической Республикой.
в Западной Германии необходимо вести ре
шительную борьбу против милитаризма и 
проявлять максимальную бдительность в 
отношении всех планов поджигателей вой
ны. Немецкий народ своей борьбой должен 
нанести германскому милитаризму смер
тельный удар. В Западной Германии необ
ходимо проводить политику, которая долж
на исходить только из жизненных интере
сов народа, должна быть направлена на

Бундестаг на своем ближайшем заседа
нии должен сделать вывоз из провала по
литики Аденауэра и принять обращение 
Народной палаты. Поэтому необходимо, 
чтобы все обращались к депутатам бундес
тага с этим требованием, изложенным в 
форме писем, резолюций и заявлений де
легаций. В Западной Германии должна 
восторжествовать политика взаимопонима
ния».

Хашури. Н а  с н и м к е :  Дом культуры.
Фото М. Квирикашвили.

Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О  У Л И Ц

Заявление председателя Народной 
палаты ГДР И. Дикмана

БЕРЛИН, 1 сентября. (ТАСС). Агентство 
АДН передает, что в связи с «неделей ми
ра», проводимой в Западной Германии с 
1 по 7 сентября, секретариат Центрально
го правления Коммунистической партии 
Германии опубликовал воззвание, в кото
ром говорится:

15-я годовщина начала второй мировой 
войны, 1 сентября 1939 года, напоминает 
народам об ужасах двух мировых войн, ко
торые и нашему народу принесли огром
ные страдания и миллионы убитых, в то 
время как магнаты вооружения загребли 
миллиардные прибыли. Страдания послед
ней войны не забыты, не забыты также 
ужасные результаты атомной бомбардиров
ки Хиросимы и Нагасаки.

Ужасы первой и второй мировых войн 
не должны повториться. Растет сознание 
того, что ни один вопрос между народами 
не может быть решен путем войны, а мо
жет быть решен лишь на основе соглаше
ния и переговоров, на основе признания и 
уважения права народов на самоопределе
ние.

Президиум Западногерманского комитета 
борцов за мир призвал население Западной 
Германии провести с 1 по 7 сентября 1954 
года «неделю мира».

БЕРЛПН, 1 сентября. (ТАСС). Берлин
ская газета «Дер морген» опубликовала 
интервью председателя Народной палаты 
Германской Демократической Республики 
Иоганнеса Дикмана о значении и по
следствиях отклонения французским На
циональным собранием договора о «евро
пейской армии».

Дикман подчеркнул, что решение фран
цузского Национального собрания отра
жает волю всех миролюбивых людей Ев-В Западной Германии миролюбивые люди 

прилагают все более решительные усилия | ропы й'всего “мира?" Противники '?е вр ?  
в оорьое против милитаризма и шовиниз- j )TeffCKOro оборонительного сообщества» во
ма, против боннского и парижского догово
ров, за обеспечение мира немецкому и дру
гим народам. Все большее число людей за
являет:

Долой «европейское оборонительное со
общество» и «общий договор»! Долой лю
бую попытку протащить эти договоры 
окольными путями! Долой политику раско
ла Германии!

Нам нужна политика соглашения между 
немцами и нужны новые переговоры вели
ких держав, во время которых немцы с 
Востока и Запада должны на равных пра-

Франции, сказал Дикман, одержали боль
шую победу, твердо зная, что подавляю
щее большинство французского народа 
требовало окончательного отклонения до
говора о «европейском оборонительном со
обществе».

Альтернатива договору о «европей
ском оборонительном сообществе», про
должал Дикман, была указана Советским 
Союзом в его предложении о заключении 
общеевропейского договора о коллектив
ной безопасности в Европе. После прова
ла договора о «европейском оборонитель
ном сообществе» это альтернативное 
предложение выдвигается в европейской 
политике на центральное место.

Отвечая на вопрос представителя га
зеты «Дер морген», какие выводы дол
жен сделать немецкий народ из откло
нения договора о «европейском оборони
тельном сообществе», Дикман заявил, что 
решение Национального собрания позво
лит миролюбивым и демократическим си
лам во всей Германии еще шире развер
нуть борьбу за единую и независимую 
Германию.

соглашения и мира!

Солидарность трудящ ихся Г Д Р  с бастующими 
баварскими металлистами

БЕРЛИН, 31 августа. (ТАСС). Как пере
дает агентство АДН, вчера президент ГДР 
Вильгельм Пик принял в своей резиденции 
Нйдершенхаузен делегацию крестьян рай
она Губен (округ Котбус), который первым 
в республике выполнил план хлебных по
ставок государству. Одновременно с этой 
группой крестьян президент принял пред
ставителей 'бастующих баварских рабочих- 
металлистов, которым крестьяне района 
Губен подарили в знак солидарности с ба
стующими 3.000 кг. зерна.

В своем выступлении президент Пик по
просил членов крестьянской делегации пе
редать трудящимся крестьянам района Гу
бен благодарность за успешно проведенную 
ими, несмотря на неблагоприятную погоду, 
уборку урожая.

В НАЦИОНАЛЬНОМ СОБРАНИИ ФРАНЦИИ
ПАРИЖ, 1 сентября. (ТАСС). На вче- j иул, что провал договора о «европейском 

рашнем заседании Национального собра- оборонительном сообществе» является 
ния сторонники «европейской армии» из крупной победой дела мира и независи-

вах изложить свою точку зрения, как это парламентских групп партии МРН, «неза- мости Франции.
предлагала народная палата. j висимых республиканцев» и социалисти- | Премьер-министр Мендес-Франс повто-

Превратите «неделю мира» в мощную дс- ! ческой партии попытались с помощью риЛ1 что ооновой внешнеГ| политики фран- 
монстрацию против подготовки новой вон- интерпелляции (запросов правительству) , аузского правитетьства является «вер
ны, против «политики силы», за политику вызвать новые внешнеполитические де-| ность Атлантическому союзу». Правитель-

o.i гы. ств0> сказал 0Hi йудрт основывать свои
01ение„ вчерашнего заседания на действия на «солидарности» со своими 

парламентской триоуне сменяли друг дру- спюз„„ками и на «франко-германском 
га„ преимущественно сторонники «евро- 11риМ1фении». У него нет и не будет дру- 
пейского оооронительного сообщества-.. ; rofl политики. Правительство иемеМенно 
Председатель совета министров Мендес- вачн(,т перегов>)рЬ| для выравотки ияого 
Франс предложил перенести обсуждение peimHMi однако я т ж т  рР„ 1еии1-, не 
интерпелляции на 3 пояоря. Однако ав- п „  без одог)рснм парламента.

интерпелляций и поддержавшие | Па)жшенту будут 4 р е„н ы  на расгаот- 
их депутаты продолжали настаивать на „ „  бонн(,м е  соглашения относительно 
своем. Общим для выступлении предела- За й Гермавия Затем ваступит оче. 
вителси этих групп явился тезис о том, 
будто отклонение договора о «европей
ском оборонительном сообществе» влечет 

е германской армии, 
изоляцию Франции и «ниспровержение 
союзов».

Солидарность крестьян района Губен с 
бастующими западногерманскими рабочи
ми, заявил президент, свидетельствует о 
том, что крестьяне ГДР чувствуют себя по- 
братски связанными с миролюбивыми людь
ми в Западной Германии. Пусть находя
щиеся среди нас представители бастующих
баварских рабочих-металлистов вернутся ! з Г со б Т ^ м зТ ж к м е  
домой с уверенностью в том, что мы будем возрождение
неизменно поддерживать всеми силами ми
ролюбивых людей Западной Германии в их 
борьбе против военных приготовлений ми
литаристов. Миролюбивые рабочие и кре
стьяне, если они едины, сильнее всех ми
литаристов и поджигателей войны. Мы бу
дем всеми силами добиваться этого един
ства в борьбе за мир и воссоединение на
шего отечества. Тогда наш народ одержит 
прекраснейшую победу.

Беседа премьер-министра Египта Насера с корреспондентом
американского журнала

НЬЮ-ЙОРК, 31 августа. (ТАСС). В по
следнем номере журнала «Юнайтед стейтс 
ныос энд Уорлд рипорт» помещен текст 
беседы египетского премьера Насера с кор
респондентом журнала.

Насер подчеркнул свое резко враждеб
ное огпошение к, как он выражается, 
«международному коммунизму», который, 
по утверждениям Насера, якобы угрожает 
арабским странам.

Вместе с тем в интервью Насера содер
жатся признания того, что американская 
политика встречает сопротивление народов 
арабских стран. Насер признал, в частно
сти, что народы Среднего Востока отвер
гают американский план создания военно
го блока, именуемого «средневосточной обо
ронительной организацией» с участием 
США, Англии и других стран. «Я не могу 
защищать какие-либо подобные планы, —  
заявил Насер, —  поскольку наш народ 
восстановлен против организации такого 
рода. Он считает такую организацию импе
риалистической и представляющей собой 
колониализм в скрытом виде».

Насер утвердительно ответил на вопрос, 
имеются ли у него подобные же возраже
ния против присоединения арабских стран 
к союзу между Турцией и Пакистаном, и 
отметил, что Турция входит в Северо-ат
лантический союз. Насер заявил, что еги

петский народ критикует ту часть согла
шения о Суэцком канале, которая пре
дусматривает возможность возобновления 
английской оккупации этой базы.

Насер осудил планы включения Ирака 
в турецко-пакистанский военный блок.

Касаясь американской «помощи» стра
нам Среднего Востока, корреспондент спро
сил у Насера,»какова его точка зрения на 
авиабазы, подобные тем, которые США соз
дали в Ливии. «Мы против баз», —  ска
зал Насер и в этой связи признал враждеб
ное отношение арабских народов в амери
канской оккупации.

Высказавшись за соглашение о получе
нии Египтом «военной помощи» от США, 
Насер возражал, однако, против принятия 
американской военной миссии. Он заявил: 
«Народ скажет: мы смогли избавиться от 
английской миссии ценой больших усилий, 
а сейчас наше правительство привозит 
американскую миссию; наша страна будет 
под господством американцев».

Насер критиковал политику США в от
ношении Китайской Народной Республики. 
«Ваша страна,— заявил он,— должна приз
нать факт существования коммунистиче
ского Китая». «Вы признаете горстку лю
дей на Формозе и не ставите ни во что 
миллионы в красном Китае. Это что-то вро
де международного анекдота».

Р °л ь  военных вопросов.
Затем состоялось голосование по пред

ложению Мендес-Франса об отсрочке об
суждения интерпелляций до 3 ноября. 
418 голосами против 162 это прелложе-

Выступивший в прениях депутат-ком- Н1те было принято, 
мунист Фажон высказался за отсрочку Национальное собрание распущено на 
обсуждения интерпелляций. Он подчерк- ! каникулы до 3 ноября.

Заявление Даллеса представителям печати
ВАШИНГТОН, 1 сентября. (ТАСС). Го- j Из выступления Даллеса следует, что 

сударственный секретарь Даллес в своем таким прикрытием для возрождения гер-

Падение курсов акций на нью-йоркской бирже
НЬЮ-ПОРК, 1 сентября. (ТАСС)., которых случаях падение достигло 3-

Отклонение Французским Национальным долларов на акцию. Наиболее резко упа- 
собранием договора о «европейском обо
ронительном сообществе» вызвало рез
кую реакцию на бирже Уолл-стрита.
Утром 31 августа после открытия биржи
курсы акций резко упали, причем в не- ! и «Дженерал моторе».

ли курсы акций авиационных компаний 
«Дуглас эйркрафт комнани» и «Боинг
эйркрафт компани», концерна Дюпона, ______ ___ _________
«Стандард ойл компани оф Нью-Джерси» j се в социалистической партии.

заявлении представителям печати 31 ав
густа назвал отклонение Национальным 
собранием Франции договора о европей
ском оборонительном сообществе «печаль
ным событием». Даллес заявил, что это 
французское решение «обязывает» Сое
диненные Штаты «пересмотреть свою 
внешнюю политику, в особенности поли
тику, касающуюся Европы».

Соединенные Штаты, сказал Даллес, 
считают, что «необходимо срочно созвать 
специальное заседание совета Северо-ат
лантического союза, а также поскорее 
проконсультироваться с Адемауэром».

Как видно из дальнейших высказыва
ний Даллеса, «пересмотр» американской 
политики в отношении Германии будет 
заключаться в том, чтобы прикрыть пере
вооружение Западной Германии новой 
ширмой взамен дискредитировавшей себя 
ширмы «европейского оборонительного со
общества».

манского милитаризма он считает ло
зунг предоставления так называемого 
«суверенитета» Западной Германии и 
прекращения ее «дискриминации» для 
того, чтобы Западная Германия внесла 
«значительный вклад» в «оборону» Ев
ропы. Известно, что эти лозунги подхва
чены сейчас, наиболее милитаристскими 
и реваншистскими элементами в бонн
ском государстве.

Заявление Даллеса содержит скрытые 
нападки на Францию. Он обещает, в ча
стности, «поддержать многих из тех в 
Западной Европе, кто, несмотря на свои 
доблестные усилия, испытывает серьез
ную тревогу», т. е сторонников перево
оружения Западной Германии, потерпев
ших неудачу с «европейским оборони
тельным сообществом».

Разногласия внутри французской социалистической партии
ПАРПЖ, 1 сентября. (ТАСС). Закончив 

шиеся в Национальном собрании дебаты 
подтвердили наличие внутри французской 
социалистической партии серьезных про
тиворечий по вопросу о вооружении За
падной Германии. Вопреки запрещению 
руководства партии, против ратификации 
договора о «европейском оборонительном 
сообществе» голосовало большинство депу- 
татов-социалнстов. Как уже сообщалось, 
руководящий комитет социалистической 
партии, состоящий в основном из сторон
ников «европейской армии», решил ис
ключить из партии Жюля Мока, Даниэля 
Мейера и Макса Лежена. Кроме того, было 
решено, что отныне парламентская груп
па социалистов не может заседать само
стоятельно. Она должна будет собираться 
на совещания лишь вместе с руководящим 
комитетом партии. Все это, по мнению па
рижской печати, свидетельствует о кризи-

Жюль Мок, Даниэль Мейер и Макс Ле-

жен сделали заявления, в которых под
черкнули, что выступали против «евро
пейской армии», полностью сознавая свой 
долг перед страной, и что они обжалуют 
решение руководящего комитета перед 
съездом партии.

Сегодня газеты сообщают, что 53 де- 
путата-социалиста, голосовавшие против 
ратификации парламентом парижского до
говора, опубликовали заявление, в кото
ром осуждают решение в отношении Жюля 
Мока, Даниэля Мейера и Макса Лежена 
и подтверждают свою полную солидарность 
с ними.

Но сообщению газеты «Юманите», бюро 
Федерации социалистической партии де
партамента Савойя направило руководяще
му комитету партии протест против санк
ций, принятых в отношении трех депута
тов. Бюро федерации заявляет, что реше
ние руководящего комитета должно быть 
отменено съездом социалистической пар
тии.

Идут работы по благоустройству Хашури. 
Ремонтируются жилые и административные 
здания, реконструируются уличные маги
страли, улучшается коммунальное и куль
турно-бытовое обслуживание трудящихся.

Сейчас заканчивается асфальтировка ули
цы имени Руставели, покрываются асфаль
том улицы имени Сталина, Леселидзе, ули
ца Просвещения и другие. Всего будет за
асфальтировано и замошено 20.000 квадрат- 
дых метров городских магистралей. Обога

тился зеленый наряд города. На площадях 
и улицах высажено более 1.500 деревьев и 
кустов, устроены новые газоны.

В  городе много новостроек. Сооружаются 
новые жилые дома для железнодорожни
ков, строятся больница, хлебозавод, здание 
райпотребсоюза с магазинами в первом 
этаже.

В  нынешнем году на благоустройство Ха
шури расходуется более 1.200.000 рублей.

Г О Р О Д  — С Е Л У
На полях и животноводческих фермах 

сельскохозяйственных артелей Хашурско- 
го района часто можно встретить людей в 
форме железнодорожников. Это— рабочие 
и служащие предприятий Хашурского же
лезнодорожного узла. Они часто бывают в 
гостях у колхозников, помогают им в сель
скохозяйственных работах. р

Работники узла оказывают широкую по
мощь артелям в механизации колхозного 
производства. Силами работников дистан
ции пути на животноводческой ферме се
ла Гвердисубани проложена узкоколейная 
дорога, в колхозе Земо-Осиаури хашур- 
ские железнодорожники отремонтировали

трансформатор и силосорезку, электрифици
ровали ферму. Рабочие паровозного депо 
передали машинно-тракторным станциям 
большое количество запасных частей к 
тракторам, отремонтировали двигатель, 
электровозники изготовили для колхозов 
17 станков для приготовления питательных 
горшочков; вагонники отремонтировали в 
ряде артелей сельскохозяйственный инвен
тарь.

Более 2.000 железнодорожников- нынеш
ним летом приняли участие в сельскохо
зяйственных работах на полях колхозов 
сел Квишхети, Саванисубани, Диди Бека
ми. Земо Мицоби н других.

За отличную работу— 
переходящие Красные 

знамена
Коллектив рабочих и служащих Хашур

ского железнодорожного узла является 
одним из передовых на Закавказской же
лезной дороге.

По итогам работы в июле первое место 
в социалистическом соревновании и пере
ходящие Красные знамена Управления и 
Дорпрофсожа Закавказской железной доро
ги завоевали коллективы вагонного депо, 
дистанции зданий и сооружений и склада 
материально-технического обеспечения.

Новая МТС
На окраине Хашури идет строительство 

новой, крупнейшей в республике, типовой 
машинно-тракторной станции.

Уже закончено сооружение гаража для 
стоянки тракторов, навеса и бетонной пло
щадки для сельскохозяйственных машин. 
Строятся двухэтажное здание конторы, 
обширные ремонтные мастерские, гараж 
для стоянки автомашин, оборудуются на
весы для хранения комбайнов, склады, 
подсобные цехи, площадки для обкатки 
машин.

Станция будет иметь общежитие, клуб, 
столовую, спортивные площадки, баню, 
детские ясли. Здесь сооружается жилой 
городок.

На строительство новой М ТС ассигнуется 
б миллионов рублей.

Лекции для населения
Хашурское отделение Общества по рас

пространению политических и научных 
знаний Грузинской С С Р регулярно прово
дит публичные лекции для населения. 
Большой интерес вызывают у  слушателей 
лекции по истории Коммунистической 
партии Советского Союза, о достижениях 
отечественной науки и техники, о дружбе 
народов СССР, на сельскохозяйственные, 
естественно-научные и другие темы.

В  нынешнем году на предприятиях, в 
учреждениях, учебных заведениях, в кол
хозах и МТС района членами Общества 
проведено около 150 лекций.

П о  г о р о д у
•  Благоустроен городской парк—одно 

из любимых мест отдыха трудящихся. 
Здесь устроена эстрада для оркестра, тан
цевальная площадка, установлены киоски 
для продажи прохладительных вод. Вокруг 
парка построена новая ограда.

•  Более 124.000 рублей расходуется ■ 
нынешнем году на ремонт лечебных уч?: 
реждений.

•  10 гектаров искусственного леса зал»  
жено в окрестностях города.

•  Новый торговый павильон «Грузторг 
га» строится на улице имени Руставели.

•  Около 2.000 фруктовых деревьев вьн 
сажено жителями Хашури на приусадеб
ных участках.

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ.
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П А Р К  Д О М А  О Ф И Ц Е Р О В
(Плехановский пр., 73)

= ___ ЕЕ
= В  субботу. 4 сентября

j Г У Л Я Н Ь Е ,
I  П О С В Я Щ Е Н Н О Е  Н А Ч А Л У  У Ч Е Б Н О Г О  ГО Д А . |

К О Н Ц Е Р Т
артистов ростовской эстрады 

при участии 

Александры Р  Е  И Ф
= В  П А Р К Е  — массовые игры, аттракционы, = 

Т А Н Ц Ы . Ф Е Й Е Р В Е Р К .
Начало гулянья в 8 часов вечера 

(время местное).
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С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х

В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани» (в 
зимн. театре), «О ктябрь» (в  зимн. театре) «Тбили
си» и в клубе имени Плеханова (в  зимн. театре)— 
«Тайна горного озера»; «Спартак», «Исани» (в 
зимн. театре) и в клубе имени Ворошилова (в 
зимн. театре)—«Невеста героя»; «Комсомолец» (в 
зимн. театре)— «Дитя Д уная» , (в  летн.) — «Антон 
Иванович сердится»: «Колхида» (в  зимн. театре), 
«Колхозник» и в  Доме офицеров — «Ш ведская 
спичка»: «Колхида» (в  летн. театре)—«Секретная 
миссия»; «Исаии» (в  летн. театре)— «Призыв судь
бы»; имени 26 комиссаров (в  зимн. театре)— «Адми
рал Уш аков» (1-я серия), (в  лета.) — «Адмирал 
Уш аков» (2-я серия); «Дидубе» (в  вимн. театре)— 
«Ангел в  отпуске», (в  летн.) — «Похищение»; в 
парке имени Кирова — «Стрекоза»; в клубе имени 
Дзержинского (в  летн. театре) и в клубе имени 
Горького— «Алеко».

Гр. Б А Л А Н Ч И В А Д З Е  Николай Васильевич,
проживающий по ул Брдзола. 128 возбуждает 
дело о разводе с гр. К У П Ц О В О Й  Полиной В а 
сильевной, проживающей там ж е  Дело подле
ж и т  рассмотрению в нарсуде 7-гэ участка 
Сталинского района гор. Тбилиси.

Т. К ., С. Т ., Л . П . я  Р , С: Ванцяи извещают 
о смерти жены, матери, свекрови и бабушки 

Ольги Варфоломеевны Ванцян-Пхакадзе.
Гр. паних. ежедн.. в  8 ч ас  ееч., и* кв. — 
ул. Чахрухадзе, 10. Вынос 5 сентября, в 4 часа 

дня, на Кукийское кладбище.

Типография «Заря Востока» им. А. Ф . Мясыикова, Главного управления по делам полиграфической промышленности, издательств в книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР. УЭ00493


